
Жители Перова вручили 
своему участковому 
благодарственное письмо стр. 3

О чём говорили на городском 
форуме инвалидов стр. 6

Кто 
и почему 
требует 
от жителей 
заново 

опломбировать 
водосчётчики?
Ваши письма и звонки  стр. 8

В больнице на Стромынке 
освоили уникальные 
операции на поджелудочной 
железе стр. 9

Как можно с пользой 
провести «Библионочь» 
в ВАО стр. 12

Житель Преображенского 
вспоминает о своих встречах 
с космонавтами в Бразилии 
стр. 13

Приходите, задавайте вопросы
Встречи глав управ районов ВАО 
с жителями состоятся 20 апреля в 19.00
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Две субботы 
для неравнодушных
Где в округе пройдёт генеральная уборка

Бойцы Александра 
Ковшова спасли детей 
от огня на улице Аносова   
стр. 10  

50 адресов 
Две ближайшие субботы — 16 и 

23 апреля — жители ВАО посвя-
тят уборке мусора и приведению 
в порядок дворов, скверов, пар-
ков и зелёных зон округа. Суббот-
ники состоятся более чем в полу-
сотне мест. 

— Принять участие в работе мо-
жет любой житель округа, — гово-
рит начальник управления ЖКХ 
и благоустройства Юрий Гацман. 
— Всем, кто придёт на субботник, 
выдадут инвентарь: мешки для 
мусора, грабли, перчатки. 

Парки требуют заботы

Раньше всего, в девять утра, 
начнётся субботник в Богород-
ском. Основной территорией 
уборки станут Лосиный Остров, 
парк «Янтарная горка» и Синич-
кин сквер.

В Вешняках будут убирать му-
сор в парке «Кусково». Жителям 
Ивановского, отправляясь на суб-
ботник, лучше надеть сапоги: ос-
новные работы организованы на 
берегах прудов — Терлецких, Ле-
бедянского и технического на 
улице Сталеваров.

В Новогирееве 16 апреля рабо-
ты пройдут на Зелёном просп., 67, 
корп. 1, в сквере Афганцев на Зе-
лёном просп., 24, в парке на пе-
ресечении Кусковской и Перов-
ской улиц и на Мартеновской, 35-
37 (территория бывшей АЗС).

В Северном Измайлове 16 апре-
ля субботник будет организован 
на участке у Сиреневого бул., 1. 
23 апреля работы будут продолже-
ны на нечётной стороне 16-й Пар-
ковой улицы, между Сиреневым 
бульваром и Щёлковским шоссе.

Адреса пунктов сбора и выдачи 
инвентаря во всех районах округа 

можно уточнить на сайтах район-
ных управ.

Сортируем отходы

23 апреля в Перове у кинотеа-
тра «Владивосток» на ул. Лазо, 3, 
во время субботника состоится ак-
ция по раздельному сбору отходов. 

Как сообщили в компании ООО 
«Хартия», жители смогут сдать ма-
кулатуру, пластиковые бутылки, 
алюминиевые банки и стеклопосу-
ду. Отдельные контейнеры устано-
вят для сбора батареек. Сознатель-
ных граждан, сдавших самое боль-
шое количество батареек и других 
отходов, ждут призы. В програм-
ме экологической акции — конкур-
сы и игры для детей, тематическая 
викторина с призами. Будут орга-
низованы точки питания.

Марина МАКЕЕВА,
Татьяна ЩЕРБАКОВА
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В апреле с Русаковской 
на Северный полюс 
уходит очередная 
экспедиция  стр. 11
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С
таршек лассни-
ки школы №399 
района Север-
ное Измайлово 
получили свои 

первые паспорта из рук 
действующего космонав-
та. Героя России лётчи-
ка-космонавта Евгения 
Тарелкина пригласили 
в школу накануне Дня 
космонавтики. После 
торжественного вруче-
ния документов школь-
ники засыпали гостя во-
просами о космосе. 

 — Моя подготовка к 
космическому полёту 
заняла целых 10 лет. Ле-
теть не боялся. Наоборот, 
страшно было не поле-
теть, оставшись на ска-
мейке дублёров, — ска-
зал Евгений Тарелкин.

Шанс отправиться в по-
лёт Евгений назвал огром-
ным везением. Ещё бы, 
ведь только один из четы-
рёх членов отряда космо-
навтов получает такую воз-
можность. Рассказал  он и о 
том, как в космосе обостря-
ются все органы чувств, 
особенно обоняние. 

 — Там, на орбите, по-
стоянно снится дом, а 
когда уже на земле от-
крывается люк спускае-
мого аппарата и внутрь 
врываются разные запа-
хи, ощущаешь, что сама 
Земля пахнет, как ябло-
невый сад, — сказал Ев-
гений Тарелкин.

А ещё космонавт заве-
рил юных собеседников, 
что американцы на Луне 
всё-таки были, и тому есть 
немало достоверных дока-
зательств. А неопознан-
ных летающих объектов 
ему увидеть не довелось. 

На прощание школь-
ники вручили космо-
навту огромную охапку 
цветов и сфотографиро-
вались с ним на память.

Валерий ГУК

Космонавт вручил паспорта 
школьникам из Северного Измайлова

5-й окружной конкурс профес-
сионального мастерства среди 
воспитателей детских садов вы-
играла Валентина Ластович, вос-
питатель дошкольного отделения 
ГБОУ «Гимназия №1290» (Измай-
лово). Победительница получи-
ла путёвку в Болгарию и грамоту.

Валентина Ластович работает в 
детском саду уже 11 лет, воспиты-
вает сына. Жюри не смогло устоять 
перед «произвольной программой» 
Валентины — дрессурой собаки.

— С номером мне помогла мама 
одной из воспитанниц, «одол-
жив» для него  бордер-колли Дар-
си, — рассказывает Валентина.

В результате долгих трени-
ровок воспитательница научи-
ла Дарси выполнять с десяток 
не обычных упражнений вро-
де «паровозика» и «игры в ла-
душки».

2-е место заняла Ольга Кузь-
менко из дошкольного отделе-
ния ГБОУ «Школа №356 им. 
Н.З.Коляды» (Северное Измай-
лово). А 3-е место — у Сабины 
А лиевой, педагога-психолога 
дошкольного отделения ГБОУ 
«Школа с углублённым изучени-
ем экологии №390 имени гене-
рала П.И.Батова» (Богородское). 

Мария ГУСЕВА

Лучшая воспитательница округа 
поедет в Болгарию

«В космос лететь 
я не боялся —
наоборот, страшно 
было не полететь»

В Измайловском 
парке детей 
научат кататься 
на роликах

В Измайловском парке на-
чались занятия по катанию на 
роликах для детей. Тренер бу-
дет встречать ребят каждое 
воскресенье в 13.00 на Север-
ной площади парка (непода-
лёку от м. «Партизанская»).

Программа рассчитана на 
детей пяти-восьми лет, кото-
рые только учатся стоять на 
роликах. Занятия бесплатные, 
роликовые коньки и полный 
комплект защиты необходи-
мо принести с собой. 

В случае если посетители 
не нашли тренера на площад-
ке, нужно позвонить по теле-
фону 8-915-438-2123. Занятия 
будут проходить регулярно в 
течение всего весенне-летне-
го сезона.

Ольга КАЛИНКИНА

Роспотребнадзор по ВАО 
в прошлом году 
наказал нарушителей 
на 66 миллионов рублей

В 2015 году сотрудники Роспо-
требнадзора по ВАО провели про-
верки в отношении 803 юридиче-
ских лиц и ИП. При этом «холо-
стых» проверок, при которых ни-
каких нарушений не выявлено, нет. 
Об этом было заявлено на совеща-
нии по подведению итогов деятель-
ности теротдела Роспотребнадзо-
ра за 2015 год. Всего за истекший 
год сотрудники теротдела рассмо-
трели 3259 обращений граждан (в 
1,2 раза больше, чем в 2014 году). 
За различные нарушения было 
привлечено к административной 
ответственности 2159 лиц. Об-
щая сумма наложенных штрафов 
составила 66 529 290 рублей, что 
в 2,2 раза больше, чем в 2014 году.

Антон АЛЕКСЕЕВ

Теннисисты 
из Университета 
физкультуры стали 
чемпионами Москвы

Команда Российского государ-
ственного университета физкуль-
туры и спорта по теннису выигра-
ла чемпионат вузов столицы. Все 
члены команды — студенты 3-го 
курса.

— Против нас играли очень 
сильные команды, мастера спор-
та, кандидаты в сборную России, 
призёры чемпионатов Европы, — 
рассказывает капитан команды 
Моханед аль-Халили, — так что 
нам пришлось нелегко. Однако 
все финальные игры мы выигра-
ли с сухим счётом. 

Алексей ТУМАНОВ

Каким образом Крым стал ча-
стью России, какие народы тут 
жили, культура любимого рос-
сиянами полуострова — эти и 
многие другие вопросы обсуж-
дались на 12-х городских исто-
рических чтениях «Крым: от 
Руси к России» в лицее №1502 
при МЭИ (Ивановское). 

Чтения собрали 119 школьни-
ков из 26 школ Москвы. Жюри 
— профи высшей пробы: учёные 
из НИИ военной истории Ака-
демии Генштаба, сотрудники 
Центрального музея современ-
ной истории России, Москов-
ского гуманитарного универ-
ситета, МПГУ.

На секциях ребята высту-
пили с 93 исследовательскими 
проектами. Доклады, если су-

дить только по названиям, — 
серьёзные научные работы: «Ра-
боторговля в Крыму», «Страте-
гическое значение Крыма для 
России», «Роль лагеря «Артек» в 
формировании элиты советской 
молодёжи», «Политико-пра-
вовой анализ присоединения 
Крыма и Севастополя к России 
через призму картины Сергея 
Смирнова «В родную гавань», 
«Мозаика культур Крыма».

По итогам чтений будет выпу-
щен сборник работ участников.

Тему следующих исторических 
чтений определили так: «Мы пе-
режили Илиады войн и Апока-
липсисы революций…» (посвя-
щается 100-летию революции 
1917 года и Гражданской войны).

Мария ГУСЕВА

На исторических чтениях в Ивановском изучали Крым

Им повезло: не каждому россиянину 
паспорт космонавт вручает

 «Артек» снова стал 
территорией дружбы

Дарси понимал 
Валентину с полуслова
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В 
гимназии №1505 
на 2-й Пугачёв-
ской (ранее шко-
ла №338) состоя-

лась церемония откры-
тия мемориальной доски 
в честь бывшего дирек-
тора Наума Ефимовича 
Сартана.

Наум Сартан дирек-
торствовал здесь с 1973 
по 1986 год. Именно под 
руководством Сартана в 
школе были открыты пе-
дагогические классы, где 
старшеклассники позна-
вали основы профессии 
учителя, и появилась те-
атральная студия: мно-
гие её воспитанники 
связали жизнь с актёр-
ской профессией.

В период директор-
ства Наума Ефимовича 
школа стала лучшей в 
Куйбышевском районе 
Москвы. Именно здесь 
воссоздавались основы 
гимназического обра-
зования.

— Скульптор Дани-
ла Суровцев и архитек-

тор Владимир Сягин ре-
шили изобразить Нау-
ма Ефимовича с ручкой 
в руках, — сказал на це-

ремонии открытия па-
мятной доски нынеш-
ний директор гимназии 
Леонид Наумов. — Руч-

ка эта счастливая: кто до 
неё дотронется, у того в 
этот день будет всё хо-
рошо.

Сразу после церемо-
нии к барельефу вы-
строилась целая оче-
редь из желающих при-
коснуться к счастливой 
ручке. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Богородское
Ул. Бойцовая, 25 (ГБОУ «Шко-

ла №1349»). Тема: «О работе 
по снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные ус-
луги».

Вешняки
Снайперская ул., 4а (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №810»). 
Тема: «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физкуль-
турно-оздоровительной работе 
с населением в летний период».

Восточное Измайлово
Нижняя Первомайская ул., 

51 (ГБОУ «Гимназия №1811 
«Восточное Измайлово»). Тема: 
«О проведении праздничных 
мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в 
Великой Оте чественной войне».

Восточный
Пос. Акулово, 43а (ГБОУ «Шко-

ла №448»). Тема: «О подготовке к 
проведению общегородских бла-
гоустроительных работ по приве-
дению в порядок территории рай-
она в весенний период».

Гольяново
Ул. Курганская, 8 (управа райо-

на). Тема: «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвящён-
ных празднованию Дня Победы в 
Великой Отечественной войне».

Ивановское
Ул. Саянская, 18 (управа 

района). Тема: «О проведении 
праздничных мероприятий, по-
свящённых празднованию Дня 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне».

Измайлово
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ 

«Центр культуры и спорта «Из-
майлово»). Тема: «О проведе-
нии праздничных мероприя-
тий, посвящённых празднова-
нию Дня Победы в Великой Оте-
чественной войне».

Косино-Ухтомский
Ул. Руднёвка, 10 (структурное 

подразделение №1443 ГБОУ 
«Школа №2036»). Тема: «О про-
ведении праздничных меропри-
ятий, посвящённых празднова-
нию Дня Победы в Великой Оте-
чес твенной войне».

Метрогородок
Открытое ш., 19, корп. 6 (упра-

ва района). Темы: 1. «О благо-
устройстве дворовых террито-
рий и ремонте подъездов». 2. 
«О проведении праздничных ме-
роприятий, посвящённых празд-
нованию Дня Победы в Великой 
Оте чественной войне».

Новогиреево
Зелёный просп., 20 (управа 

района). Темы: 1. «О прове-
дении праздничных меропри-
ятий, посвящённых праздно-
ванию Дня Победы в Великой 
Отечественной войне». 2. «Об 
итогах проведения общего-
родских благоустроительных 
работ (в рамках месячника по 
благоустройству)». 

Новокосино
Ул. Суздальская, 12в (ГБОУ 

«Школа №2128», СП №1). 
Тема: «О проведении работ по 
озеленению территории райо-
на и содержанию зелёных на-
саждений».

Перово
Федеративный просп., 1а 

(ГБОУ СОШ №423). Тема: «О 
подготовке и проведении об-
щегородских благоустроитель-
ных работ по приведению в по-
рядок территорий района Пе-
рово в весенний период». 

Преображенское
Ул. Халтуринская, 18 (библио-

тека им. Шолохова). Темы: 1. «О 
подготовке к проведению обще-
городских благоустроительных 
работ по приведению в поря-
док территории района в весен-
ний период». 2. «О проведении 
праздничных мероприятий, по-
свящённых празднованию Дня 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне».

Северное Измайлово
Сиреневый бул.,  55 

(ГБОУ «Школа №356 им. 
Н.З.Коляды»). Темы: 1. «О про-
ведении работ по озеленению 
территории района Северное 
Измайлово г. Москвы и содер-
жанию зелёных насаждений». 
2. «О проведении празднич-
ных мероприятий, посвящён-
ных празднованию Дня Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.».

Соколиная Гора
5-я ул. Соколиной Горы, 14 

(ГБОУ «Школа №647»). Тема: 
«О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».

Сокольники
Ул. Стромынка, 3 (управа 

района). Темы: 1. «О проведе-
нии праздничных мероприятий, 
посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Оте-
чественной войне». 2. «О про-
ведении работ по озеленению 
территории района и содержа-
нию зелёных насаждений».

ОФИЦИАЛЬНО

Встречи глав управ районов ВАО 
состоятся 20 апреля 2016 года в 19.00

  Светлана Ларионова, 
Новокосино, 50 лет, 
медицинский работник: 
— Я каждый год хожу на суб-
ботники и в этом году обя-
зательно пойду, главное —
чтобы погода была хорошая. 
Информация о субботниках 
в нашем районе вывешива-
ется на доске объявлений 
около дома. Хочется, чтобы 
дети гуляли в чистоте, да и 
самим приятнее возвращать-
ся с работы и видеть чистый 
и красивый мир.

  Анастасия Сидоренко, 
Гольяново, 31 год, 
дизайнер-верстальщик:
— Я обязательно пойду. 
У меня маленькая дочка, и 
в садике каждый год нуж-
на помощь в уборке террито-
рии. Считаю, что нужно обя-
зательно участвовать в суб-
ботниках и во дворах, а ещё 
сдавать макулатуру и опас-
ные бытовые отходы во вре-
мя проведения экологиче-
ских акций. Конечно, есть 
дворники, но только своим 

живым примером мы можем 
научить новое поколение лю-
бить и беречь родную приро-
ду. А по поводу оповещения 
— его недостаточно, я вооб-
ще нигде не видела инфор-
мацию про городской суб-
ботник! 

  Антон Пайкес, 
Преображенское, 35 лет, 
писатель, музыкант:
— На субботник я никогда 
не ходил, не пойду и в этом 
году. Мы платим налоги, при-

чём большие, на содержа-
ние специалистов и покупку 
средств для уборки города. 
Я считаю, это головная боль 
городской власти. Информа-
цию видел, и, наверное, её 
достаточно.

  Карина Губская, Восточ-
ное Измайлово, 24 года, 
работник турфирмы:
— Не пойду, потому что со-
всем нет времени, почти 
всегда запланировано мно-
го личных дел на выходные. 

Раньше часто с родителями 
и друзьями во дворе и в шко-
ле ходили на субботники. Те-
перь у нас в районе всё чи-
сто, дворники ответственно 
работают, а главное — мы не 
мусорим, народ стал культур-
нее и убирать тут ничего не 
надо. По крайней мере силь-
ной грязи и мусора не видно.

Анна САХАРОВА

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru 

А вы пойдёте на весенние субботники?ВАШЕ МНЕНИЕ

В гимназии на Преображенке 
открыли памятную доску в честь 
директора Наума Сартана

16 и 23 апреля во всех 
округах столицы пройдут 
традиционные общегород-
ские субботники, участие 
в которых могут принять 
все желающие. Мы решили 
спросить у жителей Вос-
точного округа: входит ли 
забота о чистоте и красоте 
города в обязанность каж-
дого человека или весенняя 
уборка  это задача исклю-
чительно специалистов по 
благоустройству?

Участковый уполно-
моченный Сергей Се-
лютин отчитался пе-
ред жителями вверен-
ного ему участка и, ко-
нечно, не ожидал, что 
получит в ответ кол-
лективное благодар-
ственное письмо. Так 
жители дома 17 на 2-й 
Владимирской улице 
решили отметить по-
лицейского за решение 
проблем с одной рези-
новой квартирой. 

Долгое время её оби-
татели не давали нико-
му покоя: то на детской 
площадке сидят, то на 
лестнице курят, то ссо-

рятся, то алкоголь пьют 
у всех на виду, то гром-
ко музыку слушают.

 — В этой двушке 
проживали 15 человек. 
Хозяин надолго уехал 
за границу. Я оформил 
протоколы на всех, у 
кого была просрочена 
регистрация. А тех, кто 
имел право находиться 
в Москве, привлекал к 
ответственности по ма-
лейшей жалобе, — рас-
сказал Селютин.

В итоге приезжие сда-
лись и квартиру осво-
бодили, а жители дома 
вздохнули спокойно.

Елена ХАРО

При Науме Сартане в школе 
закладывались основы 
гимназического образования

Жители одного из домов в Перове 
вручили участковому благодарственное письмо

В пору директорства Сартана школа 
была лучшей в Куйбышевском районе

Благодарность жителей 
для полицейского — высокая награда
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В 
минувшие выход-
ные многие мо-
сквичи, прогули-
вавшиеся по цен-
тру столицы, мог-

ли наблюдать начавшееся 
в городе благоустройство. 
В первый по-настоящему 
тёплый весенний день я 
и сама обогнула на сво-
их двоих Садовое кольцо 
— ни много ни мало 15,6 
километра. То тут, то там 
рабочие отмывали от мно-
голетней пыли фасады до-
мов. В течение трёх лет го-
родские власти обещают 
превратить улицы Садо-
вого кольца в обществен-
ное пространство совер-
шенно иного качествен-
ного уровня. Ключевым 
элементом благоустрой-
ства станет возвращение 
вырубленных когда-то 
деревьев — более 1,5 ты-
сячи. Зелёные насажде-
ния со единят между со-
бой скверы, таким обра-
зом обернув центр столи-
цы зелёным поясом.

Водопровод 
на 50 лет вперёд

В этом году работы 
пройдут на первом участ-
ке — от Арбата до Долго-
руковской улицы.

— Вначале с улиц Садо-
вого кольца были убраны 
сотни уродливых реклам-
ных конструкций и аляпо-
ватых вывесок. Затем мы 
отремонтировали фаса-
ды и создали архитектур-
но-художественную под-
светку 253 зданий. В 2013 
году было проведено бла-
гоустройство скверов, со-
хранившихся на Садовом 
кольце, — рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Сейчас уже началась 
реконстру к ци я водо-
провода, проложенно-
го под Садовым кольцом 
80 лет назад. Для его ре-
конструкции была при-
менена современная бес-
траншейная технология. 
Вместо того чтобы раска-
пывать всю улицу и оста-
навливать движение ма-

шин, строители аккурат-
но прокладывают внутри 
старой чугунной трубы 
новый полиэтиленовый 
трубопровод отечествен-
ного производства. После 
реконструкции старый до-
брый водопровод будет ис-
правно служить москви-
чам следующие 50 лет.

Уберут «бутылочные 
горлышки»

В процессе благоустрой-
ства на Садовом кольце 
расширят тротуары и пе-
шеходные зоны, а проез-
жие части унифицируют 

по ширине до четырёх-пяти 
полос в каждом направле-
нии, ликвидировав «буты-
лочные горлышки». Вдоль 
основных дорог появятся 
новые дублёры с кармана-
ми для парковки. Благоу-
строители создадут новую 
энергоэффективную си-
стему освещения, устано-
вят современные фонари.

Для пассажиров леген-
дарного троллейбуса «Б» 
на всём протяжении коль-
ца установят остановки но-
вого образца — с электрон-
ным табло, билетными ав-
томатами и бесплатным 
Wi-Fi. В оживлённых ме-
стах появятся новые ска-
мейки и урны.

— К сегодняшнему дню 
утверждена вся проектная 
документация, и в начале 
мая приступаем к строи-
тельным работам. Завер-
шить сезон мы планируем 
1 ноября. При этом объекты 
центральной части города 
будут сданы к 1 сентября, — 
отметил заместитель мэра 

по вопросам ЖКХ и благо-
устройства Пётр Бирюков.

Без шума и пыли 

Шум и пыль — одна из 
основных проблем на Са-
довом. Когда-то, в XIX веке, 
кольцо действительно уто-
пало в густой листве и мас-
сивных садах. Однако ста-
линская перепланировка 
советского периода превра-
тила Садовое кольцо скорее 
в бетонный обруч.

Создавая в первую оче-
редь все условия для пе-
шеходов, проектировщи-
ки задумали сделать ба-
рьер между тротуаром и 
проезжей частью.

Так, например, на Но-
винском бульваре, как и на 
многих других участках, 
будет создана отделённая 
деревьями второстепен-
ная дорога. Два ряда дере-
вьев появятся на Садовой-
Триумфальной улице и на 
Смоленской площади.

Светлана ВИКТОРОВА

ГОРОД

В НИИ 
им. Склифосовского 
начали делать операции 
с помощью «Гамма-ножа»

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин, посетив знамени-
тую клинику, отметил, что 
современное здравоох-
ранение невозможно без 
сложного и технологично-
го инструментария. Имен-
но поэтому власти Москвы 
провели глубокую модер-
низацию технического ос-
нащения НИИ им. Скли-
фосовского.

— Была закуплена и 
установка «Гамма-нож», 
которая позволяет делать 
операции по удалению 
опухоли мозга, — сказал 
Сергей Собянин.

В каждом 
округе появится 
профессиональное 
футбольное поле 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел новое вне-
сезонное футбольное поле 
в Чертанове.

— Мы сделаем такие 
поля при спортивных шко-
лах в каждом округе Мо-
сквы, — заявил мэр.

В настоящее время ве-
дутся работы по строитель-
ству 10 стадионов. Все они 
находятся в разной степе-
ни готовности. Например, в 
ЦАО футбольное поле бу-
дет завершено в III кварта-
ле 2016 года. 

Летом благоустроят 
территорию у МКЖД 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин заявил о планах бла-
гоустроить в летний пери-
од 186 общественных про-
странств.

В список объектов, на 
которых будут проводить-
ся работы, попадут улицы, 
парки отдыха и культуры и 
скверы. Кроме того, особо 
выделяется благоустрой-
ство территорий вдоль 
МКЖД, по которому в бли-
жайшее время ожидается 
запуск пассажирского дви-
жения.

Станция «Мичуринский 
проспект» строится 
высокими темпами

Станция является ча-
стью линии метро, стро-
ящейся от «Раменок» до 
«Рассказовки». Уникаль-
ность её в том, что это 
будет первая полупод-
земная станция в метро-
политене Москвы. Ввод 
её в эксплуатацию по-
зволит связать Третий 
пересадочный контур и 
Калининско-Солнцев-
скую линию метро. Стро-
ительство линии идёт бы-
стрыми темпами.

— Практически на всех 
станциях до «Рассказовки», 
включая «Новопеределки-
но» и «Солнцево», ведутся 
строительные работы. Они 
в разной степени готовно-
сти, — заявил Сергей Со-
бянин.

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ Как изменится Садовое 

кольцо через три года
В центре Москвы начались масштабные работы по программе «Моя улица»

Подземная часть парка, в ко-
тором будет размещён паркинг, в 
основном завершена. Об этом со-
общил мэр Москвы Сергей Собя-
нин. Следующим этапом будет 
возведение павильонов, здания 
филармонии и других наземных 
конструкций. В числе очередных 
работ строительство уникальной 
смотровой площадки — «Паряще-
го моста» через Москву-реку. 

Строительство идёт довольно 
быстрым темпом, сообщил мэр 
Москвы.

— Все основные строительные 
работы до конца года будут завер-
шены, на следующий год останет-
ся внутренняя отделка. В конце 
2017 года парк примет первых по-
сетителей, — заявил Сергей Со-
бянин.

Игорь СМИРНОВ 

Спросить о системе столич-
ного образования — такая воз-
можность появилась у жителей 
города благодаря интерактив-
ному проекту «Вопросы, важ-
ные для всех», который стартовал 
на интернет-телеканале весной 
2016 года. В течение двух месяцев 
пользователи задавали свои во-
просы через специальный раздел 
на сайте канала vopros.mosobr.tv.

Ответы на самые популярные 
вопросы прозвучали во время 
прямого эфира в среду, 6 апре-
ля 2016 года, в 19.00. Авторы са-
мых интересных вопросов были 
приглашены в студию телекана-
ла. В разговоре принял участие 
министр Правительства Мо-
сквы Исаак Калина, а также ди-
ректора московских школ.

Ольга ФЁДОРОВА 

Для пассажиров 
легендарного 
троллейбуса «Б» 
на всём 
протяжении 
кольца установят 
остановки 
нового образца

В парке «Зарядье» завершён основной 
объём подземных работ

На Московском образовательном телеканале 
вышла программа «Вопросы, важные для всех»

На Садовом снова появятся деревья
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В условиях жёсткой 
конкуренции

331 человек намерен уча-
ствовать в предваритель-
ных выборах «Единой 
России» в Москве. Это 
означает, что кандидатов 
ждёт серьёзная борьба, а 
избирателей — интересная 
предвыборная кампания.

Испытание перед 
выборами

Напомним, что в сентя-
бре состоятся выборы де-
путатов Госдумы. «Еди-

ная Россия» отберёт к уча-
стию в них только тех, кто 
22 мая с успехом пройдёт 
предварительное испы-
тание — праймериз. Пар-
тия ставит и другие усло-
вия для своих кандидатов: 
они не могут иметь суди-
мость (даже снятую и по-
гашенную) и активы за 
границей. Эти требования 
предъявляются абсолют-
но ко всем, включая дей-
ствующих депутатов. А вот 
быть членом «ЕР» не обя-

зательно: из более чем 330 
человек, подавших заяв-
ки, 154 — члены партии, 38 
заявили о себе как о сто-
ронниках «Единой Рос-

сии», а 139 представились 
беспартийными.

— «Единая Россия» — 
единственная партия, ко-
торая использует такую 
открытую и демократич-
ную процедуру, как пред-
варительное голосование, 
— сказал журналистам 
председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников. 

Он объяснил, что отбо-
рочный тур будет полезен 
и для самих кандидатов: 
новички в политике оце-

нят свои шансы, политики 
со стажем скорректируют 
свои программы и пооб-
щаются с избирателями. 

Конкурс как в лучших 
вузах

Секретарь Москов-
ского отделения партии 
«Единая Россия» Нико-
лай Гончар сообщил, что 
конкуренция на прайме-
риз высока. 190 человек 
намерены избираться в од-
номандатных округах (а их 
в Москве 15), 26 — только 
по федеральному списку, 
а 115 — одновременно и в 
одномандатных округах, и 
по федеральному списку.

Первый заместитель се-
кретаря Московского от-
деления «Единой России» 
Олег Смолкин сравнил та-
кую высокую конкурен-
цию с конкурсом на по-
ступление в лучшие вузы. 

Врачи, юристы, 
артисты…

Состав кандидатов раз-
нообразен. 58 человек — 
это молодёжь от 21 года до 
30 лет. Больше всего  граж-
дан от 30 до 60 лет — 232. А 
меньше всего желающих 
стать депутатами среди тех, 
кому за 60: 41 человек.

Женщин всего 87, тогда 
как мужчин — 244. Если 

разделить кандидатов по 
профессиональной дея-
тельности, то большин-
ство из них (103 человека) 
— это работники социаль-
ной сферы: образования, 
медицины и т.п. 87 человек 
— представители коммер-
ческих структур, шестеро 
— депутаты Мосгордумы и 
11 — Госдумы. Среди участ-
ников выборов внутри «ЕР» 
можно увидеть известных 
лиц — это кинорежиссёр 
Юрий Кара, телеведущий 
Пётр Толстой, академик 
РАМН Геннадий Онищен-
ко, некогда занимавший 
пост главного санитарного 
врача России, актриса Анна 
Снаткина. 

Светлана БУРТ

Как будут сражаться участники предварительных выборов «Единой России» 

В разгаре дебаты 
кандидатов

С начала апреля про-
водятся открытые дебаты 
участников праймериз. Они 
проходят каждую неделю 
и собирают большое чис-
ло конкурентов. Так, 9-10 
апреля в Москве во вто-
ром раунде дебатов при-
няли участие 36 человек. 

Схватки кандидатов 
продлятся до 15 мая. 

Согласно Положению о 
проведении предваритель-
ного голосования, каждый 
участник должен высту-
пить как минимум на двух 
дебатах.

Смотреть их онлайн-
трансляции можно на сай-
те предварительного голо-
сования pg.er.ru и в соци-
альной сети «Однокласс-
ники». А в записи их крутят 
на видеохостинге YouTube

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Недавно Владимир Путин при-
нял участие в работе 3-го медиа-
форума региональных и местных 
средств массовой информации 
«Правда и справедливость». На нём 
он высказался по ряду важных во-
просов.

В частности, президент отме-
тил, что есть «проблема недостат-
ка школьных зданий».

— Это прежде всего уровень от-
ветственности субъектов Россий-
ской Федерации. Тем не менее у 
нас есть программа по дошколь-
ным учебным заведениям — по 
сути, детским садам, и она при всех 
сложностях исполняется, — заме-
тил Путин.

Высказался он и по проблеме за-
щиты интеллектуальной собствен-
ности:

— В России нет культуры уваже-
ния к интеллектуальным правам. 
У нас как раз культура на высоком 
уровне, и мы  одна из ведущих стран 
мира, без всякого преувеличения и 
без всякого хвастовства, в этой сфе-
ре — в сфере культуры, искусства. 

Но культуры уважения к за-
кону, в данном случае культу-
ры уважения к правам авторов 
интеллектуальной собственно-
сти, ещё нет или она находит-
ся, к сожалению, на достаточ-
но низком уровне.  У нас ска-
чивают всё что угодно: песни, 
фильмы, рассказы, повести 
— без всякого ограничения… 
Мы… начали ужесточать за-
конодательство в этой сфе-
ре. Если вы считаете, что оно 
должно быть более гибким — я 
согласен, что здесь нужно ак-
куратнее подходить к действи-
ям государства в этой сфере, — 
я вам обещаю, что мы обязательно 
посмотрим. И если действительно 
там всё чрезмерно жёстко, избы-
точно — поправим. 

А отвечая на вопрос о пробле-
мах замещения импорта, Влади-
мир Путин покритиковал «подход 
некоторых руководителей в сфере 
сельского хозяйства на федераль-
ном уровне».

— Некоторые исходят из того, что 

более эффективными землепользо-
вателями являются крупные сель-
скохозяйственные предприятия, 
поэтому нужно внимание сосредо-
точить именно на них. А я, напри-
мер, согласен с вами, что… это со-
всем не значит, что нужно нарушать 
права мелких и средних предпри-
нимателей в этой области… Обяза-
тельно посмотрим на это, — резю-
мировал глава государства.

Александр ЛУЗАНОВ

Владимир Путин ответил на вопросы 
региональных журналистов

Большинство 
кандидатов — 
работники 
социальной 
сферы 

Дебаты кандидатов продлятся до 15 мая

Во время медиафорума

6 апреля стартовал курс 
лекций в рамках проекта 
«Школа кандидата». Они бу-
дут проходить для участни-
ков предварительных вы-
боров (праймериз) «Единой 
России».

Первую лекцию для канди-
датов провёл председатель 
Мосгордумы Алексей Шапош-
ников. По его словам, самая 
эффективная избиратель-
ная технология — встречи с 
людьми.

— Это средство и донесе-
ния своей информации, и по-
лучения информации от мо-
сквичей. На встречах канди-
дат узнаёт, что необходимо в 
городе улучшить, какие проб-
лемы решить, — рассказал 
Шапошников.

Он посоветовал канди-
датам правильно выбирать 
ауди торию. А вот силы и вре-
мя на поиск помещения мож-
но не тратить, лучше общать-
ся с избирателями на свежем 

воздухе. Благо до 22 мая, ког-
да пройдут праймериз, холо-
дов не предвидится.

Алексей Шапошников 
вспомнил, что во время сво-
ей предвыборной кампании 
он в жаркие дни приходил на 
берег Яузы, где собирались 
жители его района. Разговор 
с ними проходил очень про-
дуктивно.

Выступление Шапошнико-
ва вызвало массу вопросов у 
тех, кто пришёл на лекцию. Он 
подробно ответил на каждый 
из них, параллельно посове-
товав кандидатам чётко сфор-
мулировать свои цели.

Подобные встречи Москов-
ское отделение «Единой Рос-
сии» планирует проводить 
каждую среду вплоть до вто-
рой половины мая. Своим 
опытом с участниками пред-
варительного голосования по-
делятся и другие известные 
политические деятели.

Светлана БУРТ

Председатель Мосгордумы 
посоветовал встречаться 
с избирателями на свежем воздухе
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Парки не для всех?
12 апреля форум «За рав-

ные права и равные воз-
можности», организован-
ный партией «Единая Рос-
сия», собрал в помещении 
ЦВЗ «Манеж» 2,5 тысячи 
делегатов.

На пяти дискуссионных 
площадках представители 
всех районных и окруж-
ных организаций инвали-
дов предложили способы 
повышения качества жиз-
ни людей с ограниченны-
ми возможностями в Мо-
скве. Не остались в сторо-
не и представители ВАО.

Например, председатель 
Совета родителей детей-
инвалидов Восточного 
округа Ева Стюарт вынес-
ла на обсуждение предло-
жения по созданию без-
барьерных детских пло-
щадок и тренажёрных 
комплексов для детей-ин-
валидов в парковых зонах.

 — Больше всего не хва-
тает адаптивных площа-
док, где ребёнок с любым 
диагнозом может чув-
ствовать себя комфортно 
и безопасно. Не хватает 
информированности ро-
дителей о возможностях 
занятий спортом. Не хва-
тает физкультурно-оздо-
ровительных комплексов, 
в которых готовы и умеют 
работать с нашими деть-
ми, — добавила она.

Руководитель исполко-
ма Общества инвалидов 
района Восточное Измай-
лово Александр Зюлин от-
метил, что на районных 
встречах значительная 
часть вопросов касалась 
улучшения медицинско-
го обслуживания инвали-
дов и снабжения их лекар-
ственными препаратами.

Накануне форума в ОЦ 
«Моссовет» с инвалида-
ми встречались депутаты 
Госдумы Антон Жарков 
и Сергей Железняк. Жи-
телей ВАО интересовало, 
будут ли приспосабливать 
старые станции метропо-

литена для инвалидов, на 
какие льготы могут рас-
считывать люди с ограни-
ченными возможностями 
здоровья, почему снизил-
ся ассортимент лекарств в 
аптеках, как получить пен-
сию для ребёнка-инвалида 
или путёвку на санаторно-
курортное лечение.

Дети и гранты

Инициативы, требую-
щие, по мнению делега-
тов форума, первоочеред-
ного внедрения, вошли в 
проект резолюции. Их со-
бирали на всех площад-
ках форума («Безбарьер-
ная среда», «Дети-инва-
лиды», «Спорт, культура, 
искусство», «Образование 
и занятость инвалидов», 

«Социальная поддержка 
инвалидов и толерант-
ность»).

На пленарном заседа-
нии депутат Госдумы Ан-
тон Жарков рассказал о 
решениях, которые были 
приняты по итогам рабо-
ты секции «Спорт, куль-
тура, искусство». Сре-
ди них создание фонда 
для грантовой поддерж-
ки творчески одарённых 

инвалидов и молодёжных 
стартапов, а также увели-
чение числа спортплоща-
док для горожан с огра-
ниченными возможно-
стями здоровья (ОВЗ).

Шире окна в мир!

Кроме того, в резолю-
ции предлагается рас-
ширить возмож ности 
слабослышаших и сла-
бовидящих москвичей 
в пользовании инфор-
мационными ресурса-
ми: увеличить число те-
лепередач с субтитрами 
и закупить в библиотеки 
больше книг со шрифтом 
Брайля. На сегодня число 
телепрограмм с субтитра-
ми в Московском регионе 

достигает 2,5 тысячи ча-
сов в год, что составляет 
всего лишь 5% от общего 
вещания.

Одной из наиболее 
острых тем форума стал 
вопрос об оплате инва-
лидами услуг ЖКХ. Ан-
тон Жарков заверил со-
бравшихся в том, что 
«Единая Россия» наме-
рена настаивать на от-
мене использования со-
циальной нормы потре-
бления электричества, 
воды и других комму-
нальных ресурсов при 
расчёте льгот и возвра-
щении льготной систе-
мы, действовавшей до 
начала 2016 года.

Ольга ГЕРАНЧЕВА,
Светлана ХМЕЛЕВАЯ

 Антон Жарков сообщил, 
что «Единая Россия» будет 
настаивать на возвращении 
льготной системы по оплате 
услуг ЖКХ

На вопросы «ВО» от-
ветил Анатолий Рабино-
вич, участник праймериз 
«Единой России», дирек-
тор Национальной пенси-
онной ассоциации, член 
рабочей группы ОНФ 
«Социальная справедли-
вость»

— Анатолий Евгеньевич, 
насколько важен такой фо-
рум и действительно ли бла-
годаря ему удастся реализо-

вать ряд важных и полезных 
инициатив?

— Считаю, для Москвы 
и страны в целом форум 
является знаковым собы-
тием — это большая веха. 
И это не формальное ме-
роприятие, где просто 
собрались люди с инва-
лидностью. Сейчас госу-
дарство стало обращать 
внимание на то, что су-
ществуют иные люди, 

с особыми запросами. 
Этот форум — начало 
нового диалога с таки-
ми людьми. Сегодня мы 
обсуждаем конкретную 
проблему людей с инва-
лидностью, а завтра, на-
деюсь, это будут пробле-
мы семьи, одиноких лю-
дей.

— Какие конкретно предло-
жения были озвучены на фо-
руме?

— Важно не просто под-
писать резолюцию, но и 
воплотить предложения 
в жизнь. Поэтому я пред-
ложил сделать данный 
форум ежегодным, чтобы 
можно было подвести ито-
ги за прошедший год и на-
метить планы на будущее. 
Важно создать стратегию 
развития — к примеру, до 
2035 года. Как бы мы хо-
тели, чтобы люди разных 

категорий жили всё это 
время. И это важно, в том 
числе для будущего поко-
ления.

— А если говорить о реаль-
ных планах на ближайшее бу-
дущее?

— Необходимо создать 
ресурсный центр для 
поддержки ребят с мен-
тальными нарушения-
ми. Число людей с ау-
тизмом увеличивается во 

всём мире с каждым го-
дом. Мы стараемся уде-
лять этой теме должное 
внимание, и государство 
тоже меняет к ней отно-
шение. Важно также ин-
формировать людей о 
таких заболеваниях, как 
аутизм, синдром Дауна. 
И тогда мамы и папы не 
будут отказываться от де-
тей. Я в это верю.

Николай ДОЛГОВ

Форум нужно сделать ежегодным

Жизнь с барьерами
Меры по повышению качества жизни инвалидов столицы обсудили на городском форуме

Они счастливы, когда их слышат

Антон Жарков
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Н
а депутатских слу-
шаниях в рамках 
заседания Ко-
миссии Мосгор-
думы по город-

скому хозяйству и жилищ-
ной политике обсудили 
вопросы развития столич-
ного наземного пассажир-
ского транспорта. 

Наземным транспор-
том каждый день поль-
зуются более 7 млн пас-
сажиров.

Не так давно московское 
правительство заключило 
договоры с восемью ком-
мерческими организаци-
ями-перевозчиками, обя-
завшимися в своей работе 
полностью соответство-
вать всем предъявляемым 
городом требованиям.

— Реформа наземного 
городского транспорта, 
запущенная в этом году, 
позволит ещё 5 миллио-
нам льготников бесплатно 

пользоваться городски-
ми маршрутами, которые 
в прошлом обслуживали 
частные перевозчики, — 
заявил заместитель пред-
седателя Мосгордумы Ан-
дрей Метельский.

Для льготных катего-
рий граждан будут доступ-
ны все маршруты. Всего в 
рамках реформы наземно-
го пассажирского транс-
порта частники будут об-
служивать 211 маршрутов.

За минувшие пять лет 
автобусный парк города 
обновился более чем на-
половину. В 2016 году на 
улицы Москвы выйдут 
ещё около 2 тысяч новых 

автобусов, троллейбусов 
и трамваев.

 По данным, которые 
привёл заместитель на-
чальника ГИБДД по г. Мо-
скве Евгений Ефремов, 
наземный пассажирский 
транспорт сегодня стал са-
мым безопасным в городе: 
за пять лет число ДТП по 
вине его водителей сокра-
тилось более чем на 82%.

В ходе обсуждения де-
путаты отметили, что 
сегодня 76% москвичей 
удовлетворены работой 
наземного транспорта.

Растёт число москви-
чей, желающих устро-
иться на работу в Мос-
гортранс.

— Это происходит благо-
даря тому, что заработная 
плата в Мосгортрансе ра-

стёт и в настоящее время 
является достаточно высо-
кой. За пять лет более чем 
на 42% снизилось число 
водителей из стран СНГ, и 
на сегодня доля таких во-
дителей составляет 13%, а 
число водителей-москви-
чей увеличилось на 10%, 
— рассказал генеральный 
директор ГУП «Мосгор-
транс» Евгений Михайлов.

Светлана ВИКТОРОВА

Среди водителей автобусов 
стало больше москвичей
Каким будет наземный транспорт в 2016 году

В Москве уже давно 
у каждой станции 
метро на автобусных 

остановках повесили элек-
тронное табло. Только у на-
шего метро «Перово» тако-
го нет. Расписание висит 
высоко, пожилым людям 
прочитать его тяжело.

Нина Павловна, 
Перовская ул., 66, стр. 2

Всего в Москве около 11 
тысяч остановок назем-
ного транспорта. Как со-
общили в ГУП «Мосгор-
транс», пока только око-
ло 500 из них оборудова-
ны электронными табло, 
отображающими вре-
мя ожидания машин. То 
есть табло сегодня имеет-
ся в среднем лишь на од-
ной остановке из двад-
цати двух. В ближайшее 
время устанавливать но-
вые табло, в том числе и у 
метро «Перово», не пла-
нируется.

С актуальным распи-
санием всех маршру-
тов ГУП «Мосгортранс» 
пассажиры могут озна-
комиться на официаль-
ном сайте предприятия 
www.mosgortrans.ru в раз-
деле «Маршруты». При 
наличии смартфона мож-
но также воспользоваться 
одним из многочислен-
ных мобильных приложе-
ний, информирующих о 
работе общественного 
транспорта. Многие из 
них позволяют не только 
посмотреть расписание, 
но даже узнать, где нахо-
дится нужный автобус, 
троллейбус или трамвай 
в данный момент.

Василий ИВАНОВ

Повесят ли 
на остановке 
электронное 
табло

О переносе сроков 
проведения 
публичных 
слушаний 
в районе 
Ивановское 

По техническим причинам 
осуществлено изменение 
ранее опубликованной (газе-
та «Восточный округ», №11, 
март 2016 года) даты прове-
дения собрания участников 
публичных слушаний по про-
екту межевания территории 
квартала района Ивановское, 
ограниченного улицей Стале-
варов, улицей Молостовых и 
северной границей жилой за-
стройки.

Собрание участников пуб-
личных слушаний по проек-
ту межевания территории 
указанного квартала, за-
планированное к проведе-
нию 20.04.2016 г., состоится 
21.04.2016 г. в 19.00 в здании 
управы района Ивановское по 
адресу: ул. Саянская, 18.

Окружная комиссия ВАО

В соответствии с Зе-
мельным кодексом Рос-
сийской Федерации, ста-
тьями 279 и 281 Граждан-
ского кодекса Российской 
Федерации, Федеральным 
законом от 5 апреля 2013 г. 
№43-ФЗ «Об особенностях 
регулирования отдельных 
правоотношений в связи с 
присоединением к субъек-
ту Российской Федерации 
— городу федерального 
значения Москве террито-
рий и о внесении измене-
ний в отдельные законода-
тельные акты Российской 
Федерации», постановле-
ниями Правительства Мо-
сквы от 25 февраля 2014 г. 
№77-ПП «О порядке вза-
имодействия органов ис-
полнительной власти го-
рода Москвы при осу-

ществлении мероприятий, 
направленных на обеспе-
чение строительства объ-
ектов капитального строи-
тельства в рамках реализа-
ции Адресной инвестици-
онной программы города 
Москвы», от 20 февраля 
2013 г. №99-1111 «Об ут-
верждении Положения о 
Департаменте городско-
го имущества города Мо-
сквы», постановлением 
Правительства Москвы от 
9 апреля 2013 г. №218-ПП 
«Об утверждении проекта 
планировки участка ли-
нейного объекта улично-
дорожной сети — участка 
Северной рокады от шос-
се Энтузиастов до МКАД», 
а также в целях реализа-
ции постановления Пра-
вительства Москвы от 30 

сентября 2015 г. №630-ПП 
«Об Адресной инвести-
ционной программе го-
рода Москвы на 2015-2018 
годы» и в соответствии с 
обращением Департамен-
та строительства города 
Москвы от 4 марта 2016 г. 
№ДС-11-8 8/16-43:

1.  Изъять для государ-
ственных нужд — для це-
лей строительства Севе-
ро-Восточной хорды: уча-
сток от шоссе Энтузиастов 
до МКАД (от Четвёртого 
транспортного кольца до 
района Вешняки) — у пра-
вообладателей объекты не-
движимого имущества.

2.  Управлению по реа-
лизации градостроитель-
ной политики и транс-
портной инфраструкту-
ры совместно с Управ-

лением делами в течение 
семи дней со дня приня-
тия распоряжения напра-
вить в адрес правооблада-
телей изымаемых объектов 
недвижимого имущества 
копии распоряжений за-
казными письмами с уве-
домлениями.

3.  Отделу внутренних и 
внешних коммуникаций в 
течение семи дней со дня 
принятия распоряжения 
обеспечить публикацию 
данного распоряжения в 
средствах массовой ин-
формации.

4.  Управлению обеспе-
чения кадастрового учёта 
и регистрации прав в срок 
не позднее 20 календарных 
дней со дня принятия рас-
поряжения обеспечить го-
сударственную регистра-

цию решения об изъятии 
недвижимого имущества.

5.  Управлению обеспе-
чения кадастрового учёта 
и регистрации прав в уста-
новленные сроки обеспе-
чить постановку на госу-
дарственный кадастро-
вый учёт изымаемых зе-
мельных участков.

6.  Контроль за выполне-
нием настоящего распоря-
жения оставляю за собой.

Заместитель руководителя 
М.Ф.Гаман

С границами зоны планируемого 
изъятия земельного участка 

для строительства Северо-Восточной 
хорды можно ознакомиться 

на сайте Департамента имущества 
г. Москвы dgi.mos.ru и на сайте 

префектуры ВАО vao.mos.ru (раздел 
«Деятельность»/«Строительство 

и транспорт»/«Публичные слушания, 
сообщения об изъятиях»).

Правительство Москвы
Департамент городского имущества города Москвы

Распоряжение от 4 апреля 2016 г. №7198
Об изъятии для государственных нужд объектов недвижимого имущества для целей 

строительства Северо-Восточной хорды: участок от шоссе Энтузиастов до МКАД (от Четвёртого 
транспортного кольца до района Вешняки) (Восточный административный округ города Москвы)

Для льготных 
категорий граждан 
будут доступны 
все маршруты

За пять лет автобусный парк
 города обновился более чем 
наполовину
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На нашем подъезде 
висит объявление 
управляющей компа-

нии ООО «Соколиная Гора» 
о том, что необходимо заново 
опломбировать водосчётчики. 
Моему соседу сказали, что у 
него водосчётчик опломбиро-
ван неправильно и за новую 
пломбу нужно заплатить.

Татьяна, 
просп. Будённого, 1, корп. 1

Правильная пломба

Такой же вопрос по-
ступил от пенсионерки 
из дома 6 на Вельями-
новской улице. В управ-
ляющей компании ООО 
«Соколиная Гора» (5-я 
ул. Соколиной Горы, 25а) 
подтвердили, что это они 
повесили объявления об 
опломбировании.

— Сейчас мы проверя-
ем состояние квартирных 
водосчётчиков: смотрим, 
целы ли пломбы, нет ли 
фактов несанкциониро-
ванного вмешательства в 
работу приборов и прочих 
мошеннических действий 
по «хищению» воды, — 
рассказал «ВО» руково-
дитель ООО «Соколи-
ная Гора» Михаил Мель-
ников. — Если мы обна-
руживаем неправильно 
установленную пломбу — 
она должна захватывать и 
счётчик, и фильтр грубой 

очистки, — жителю выда-
ётся предписание оплом-
бировать прибор как по-
ложено. Это платная ус-
луга, заказать её можно в 
любой компании по сво-
ему выбору.

Как «воруют»

В управлении ООО 
«Соколиная Гора» — 173 
жилых дома. По поста-
новлению Правительства 
РФ от 6.05.2011 г. №354 
управляющая компания 
обязана дважды в год 
проверять состояние ин-

дивидуальных приборов 
учёта и снимать с них по-
казания. По словам Ми-
хаила Мельникова, оче-
редной обход квартир вы-
явил массу нарушений со 
стороны жителей. И это 
не только специальные 
магниты, которые нечест-

ные граждане устанавли-
вают на счётчики, чтобы 
искажать показания при-
бора в свою пользу.

— Один умелец снял 
фильтр грубой очистки 
(его ставят на трубу до 
водосчётчика), а на его 
место поставил кран, — 

возмущён Мельников. 
— В квартирах, где по 
проекту проходят четы-
ре стояка, некоторые ста-
вят только два водосчёт-
чика и отказываются пу-
скать нашу комиссию для 
проверки.

Сколько воды утечёт

За «сворованную» воду 
платит УК: только за ян-
варь этого года у ООО 
«Соколиная Гора» обра-
зовалась недостача в сум-
ме 3 млн рублей из-за «во-
ровства» воды жителями.

ООО «Соколиная Гора» 
полно решимости выве-
сти всех нарушителей на 
чистую воду. Недобросо-
вестным жителям напо-
минают, что, препятствуя 
УК выполнять свои обя-
занности, они нарушают 
закон. Причём при вы-
явлении фактов искаже-
ния показаний счётчиков 
и других способов «воров-
ства» ресурсов УК имеет 
право начислить наруши-
телям огромный штраф. 
Всё по тому же постанов-
лению №354 такого жиль-
ца обяжут заплатить за 
такое количество воды, 
как если бы вода кругло-
суточно текла из полно-
стью открытого крана в 
течение шести месяцев.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Зачем от меня требуют заново 
опломбировать водосчётчик?

При выявлении фактов 
воровства ресурсов УК имеет 
право начислить нарушителям 
огромный штраф

С начала этого года 
мне предоставляют 
льготу на электро-

энергию 50%, но не на 
весь объём, а только на 
норматив — 50 кВт. У нас 
в семье два льготника, оба 
инвалиды. Скидка 50% по-
ложена каждому из нас?

Анастасия Евгеньевна, 
район Новокосино

По информации ПАО 
«Мосэнергосбыт», с ян-
варя 2016 года льгота 50% 
инвалидам, семьям с деть-
ми-инвалидами в возрасте 
до 18 лет, гражданам, под-
вергшимся воздействию 
радиации, предоставля-
ется не на всю израсходо-
ванную электроэнергию, а 
в пределах нормативов по-
требления.

Если в квартире заре-
гистрированы два льгот-
ника, имеющие право на 
скидку 50% в пределах 
норматива, и лицевой 
счёт оформлен на одного 
из них, то другому члену 
семьи с такой же льготой 
необходимо представить 
в офис Мосэнергосбы-
та документы, подтверж-
дающие его право на со-

ответствующую льготу. 
После этого скидка будет 
предоставляться каждому 
льготнику, зарегистри-
рованному в квартире, и 
нормативы будут сумми-
роваться.

К льготникам, имею-
щим скидку 50% на всю 
израсходованную элек-
троэнергию, эти изме-
нения не относятся: по-

рядок учёта их льготы 
остался прежним. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Нормативы на электроэнер-
гию составляют:

 для квартир с газовой плитой: 
одинокие граждане — 50 кВт; 
семья — 45 кВт на человека;

 для квартир с электроплитой: 
одинокие граждане — 80 кВт; 
семья — 70 кВт на человека

Как предоставляют скидку при оплате электроэнергии

Их голоса 
решили судьбу 
Терлецкой 
дубравы

Жительница района 
Южное Измайлово Али-
на Литвинова присоеди-
нилась к проекту «Ак-
тивный гражданин» око-
ло года назад. 

 — Мне понравилась 
сама идея проекта: пони-
маешь, что твой голос дей-
ствительно что-то значит 
и может изменить реаль-
ность, — говорит Алина. 

Например, Алине ин-
тересно было посмотреть, 
как её голос в опросе 
«Парки столицы — отдых 
по решению москвичей» 
поможет преобразить её 
любимый парк «Терлец-
кая дубрава». В ходе опро-
са Алина проголосовала 
за оборудование новых 
площадок отдыха у пруда 
и создание велодорожек. 
По итогам голосования 
мнение Алины совпало с 
позицией 80% опрошен-
ных активных жителей 
ВАО. После этого город-
ские власти взялись за 
благоустройство «Терлец-
кой дубравы». Скоро жи-
тели смогут увидеть, как 
благодаря их голосам пре-
образился старый парк.

— Безумно была рада, 
когда после моего уча-
стия в голосовании за 
установку качелей на 
площади Маяковского 
они там появились, — го-
ворит Алина.

Литвинова старается не 
пропускать ни одного го-
лосования в проекте. Осо-
бенно ей интересны опро-
сы, касающиеся органи-
зации городских празд-
ников. И это понятно. По 
роду своей деятельности 
Алина связана с проведе-
нием массовых меропри-
ятий. А ещё она заядлый 
автолюбитель, поэтому ей 
так интересны все опро-
сы про парковки, дороги 
и автомобили. 

Полученные за участие 
в проекте «Активный 
гражданин» баллы для 
Литвиновой уже превра-
тились в приз — палку для 
селфи. 

Валерий ГУК

С 1 апреля 2016 года для 
страхователей ввдена но-
вая дополнительная форма 
отчётности по персонифи-
цированному учёту в ПФР. 
Данная отчётность будет 
иметь максимально упро-
щённую форму, её цель — 
определить, осуществляет 
ли пенсионер трудовую дея-
тельность. Эти сведения ос-
вободят пенсионера от по-
хода в Пенсионный фонд и 
подачи заявления о возоб-
новлении индексации стра-
ховой пенсии. ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по г. 
Москве и Московской об-
ласти» напоминает, что но-

вая форма отчётности вве-
дена в соответствии с Феде-
ральным законом от 29 де-
кабря 2015 года №385-ФЗ «О 
приостановлении действия 
отдельных положений за-
конодательных актов Рос-
сийской Федерации, вне-
сении изменений в отдель-
ные законодательные акты 
Российской Федерации и 
особенностях увеличения 
страховой пенсии, фикси-
рованной выплаты к стра-
ховой пенсии и социальных 
пенсий».

Страхователь ежемесяч-
но, не позднее 10-го числа 
месяца, следующего за от-

чётным периодом, пред-
ставляет о каждом сотруд-
нике (включая лиц, кото-
рые заключили договоры 
гражданско-правового ха-
рактера, на вознагражде-
ния по которым в соответ-
ствии с законодательством 
РФ начисляются страховые 
взносы) следующие сведе-
ния: страховой номер ин-
дивидуального лицевого 
счёта; фамилию, имя, от-
чество; идентификацион-
ный номер налогоплатель-
щика.

С учётом выходных 
(праздничных) дней пер-
вую отчётность (за апрель 

2016 года) необходимо пред-
ставить в территориальное 
Управление ПФР не позд-
нее 10 мая 2016 года. 

Форма предоставления 
отчётности http://www.pfrf.
ru/files/id/zakonodatelstvo/
pers_uchet/2016/forma_
otchet_83p_(2).doc, утверж-
дённая Постановлени-
ем правления ПФ РФ от 
1.02.2016 г. №83п «Об ут-
верждении формы «Све-
дения о застрахованных 
лицах» http://www.pfrf.
ru/info/order/individual_
records~2933, и форма-
ты данных http://www.pfrf.
ru/info/order/individual_

records~2934 доступны на 
сайте Пенсионного фонда. 

 ГУ «Главное управление 
ПФР №7 по г. Москве и Мо-
сковской области» обраща-
ет внимание на то, что за не-
представление в установ-
ленный срок, либо пред-
ставление неполных или 
недостоверных сведений, к 
страхователю применяются 
финансовые санкции в раз-
мере 500 рублей в отноше-
нии каждого застрахован-
ного лица.

Подготовлено 
ГУ «Главное управление ПФР 

№ 7 по г. Москве 
и Московской области»

Новая форма отчётности для страхователей, вводимая с 1 апреля, 
размещена на официальном сайте ПФР 

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

Пломба должна захватывать 
и счётчик, и фильтр грубой очистки

Алина Литвинова
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Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU

Без поджелудочной железы 
можно нормально жить

В 
городской кли-
нической боль-
нице №5 на ули-
це Стромынке 
проводят уни-
кальные опера-

ции на органах брюшной 
полости и забрюшинно-
го пространства. Хирур-
ги нередко берутся за тя-
жёлых пациентов, кото-
рым не смогли помочь в 
других клиниках. Хирург 
высшей категории, заме-
ститель главного врача по 
онкологии ГКБ №5, док-
тор медицинских наук Вя-
чеслав Егоров рассказал 
«ВО» о работе отделений, 
которые он возглавляет.

О чём не знают врачи

— Мы имеем самый 
большой в России опыт 
полного удаления под-
желудочной железы. Даже 
некоторые врачи до сих 
пор не знают, что и по-
сле этой операции мож-
но нормально жить. Наши 
первые пациенты, напри-
мер, спустя семь-восемь 
лет после полного её уда-
ления живут, работают и 
не собираются умирать, — 
рассказывает Егоров.

Поджелудочная железа 
вырабатывает ферменты, 
необходимые для пище-
варения, и инсулин. Ни-

какой другой орган не в 
состоянии взять на себя 
эти функции, поэтому 
полное удаление подже-
лудочной железы требует 
ежедневного приёма пи-
щеварительных фермен-
тов и введения инсулина.

— Поскольку у нас есть 
большой опыт хирурги-
ческого лечения, выха-
живания и наблюдения 
таких пациентов, то при 
ГКБ №5 благодаря под-
держке главного врача 
больницы Шамиля Гай-
нулина организовано 
Апанкреатическое обще-
ство — объединение па-
циентов без поджелудоч-
ной железы, их родствен-
ников и врачей. Задача 
общества — социальная 
адаптация и помощь в 
получении медикамен-
тов. Стоимость препа-
ратов составляет сегод-

ня примерно 18-20 тыс. 
рублей в месяц. При вы-
писке больному выдаёт-
ся обоснование бесплат-
ного получения нужных 
препаратов, а при необхо-
димости мы связываемся 
с врачами и чиновниками 
разных уровней.

Операция «Дублёр»

Вячеслав Егоров и его 
коллеги являются авто-
рами метода, не имеюще-
го пока в мире аналогов. 
Он используется при осо-
бой форме хронического 
панкреатита, когда у че-
ловека обнаруживается 
аномалия, а именно: две 
поджелудочные железы. 

— У некоторых людей 
во время эмбриональ-

ного развития в стен-
ке двенадцатиперст-
ной кишки развивается 
дополнительная ткань 
поджелудочной железы. 
Эта ткань может воспа-
литься и давать симпто-
мы острого или хрониче-
ского панкреатита. При 
стандартном лечении в 
такой ситуации выпол-
няется удаление голов-
ки поджелудочной желе-
зы и двенадцатиперстной 
кишки с желчным пузы-
рём и желчными прото-
ками. Мы же предложи-
ли операцию по удале-
нию той части двенадца-
типерстной кишки, где 
затаился «дублёр» под-
желудочной железы, со-
храняя при этом всю ос-
новную железу.

Редкое заболевание — 
не приговор

— В нашей больни-
це лечение онкологиче-
ских больных и опера-
ции проводятся по стро-
гим показаниям, исходя 
из требований междуна-
родных рекомендаций, 
и только после обсужде-
ния тактики лечения хи-
рургом, химио- и ради-
отерапевтом, — говорит 
Егоров. 

Больница №5 имеет са-
мый большой опыт в Рос-
сии обширных резекций 
поджелудочной железы 
при редком заболевании 
— синдроме фон Гиппе-
ля — Линдау. Это наслед-
ственное заболевание, 
при котором у человека 
выпадает ген, блокиру-
ющий развитие опухоли 
в разных областях чело-
веческого тела, поэтому 
опухоли могут появить-
ся где угодно.

— В этих случаях хи-
рургу нужно понять, ка-
кие органы поражены, 
вовремя удалить злока-
чественные опухоли и 
не оперировать то, что 
не надо, — формулиру-
ет задачу Егоров. — Бо-
лее 30 лет я занимаюсь 
хирургией и всё время 
учусь. Если врач не чи-
тает книг, статей, не сле-
дит за постоянно меняю-
щимися международны-
ми рекомендациями и ис-
следованиями, лечиться у 
него опасно.

Добавим: у Вячеслава 
Егорова на счету более 
500 успешных операций 
на поджелудочной желе-
зе. Он член пяти зарубеж-
ных медицинских сооб-
ществ и клубов.

Анна ПЕСТЕРЕВА

У Вячеслава Егорова на счету 
более 500 успешных операций

В больнице на Стромынке освоили уникальные операции

Снова 
почувствовала 
себя нужной 

Несколько лет назад Ан-
тонина Николаева побе-
дила тяжёлый недуг. По-
сле болезни врачи пропи-
сали пенсионерке разме-
ренный режим, но сидеть 
без дела она не смогла.

 — Мне очень хотелось 
внести свою лепту в разви-
тие моей любимой Москвы, 
родного района Соколиная 
Гора, — говорит Антонина 
Николаева. — Когда стала 
советником, я опять почув-
ствовала себя нужной. 

Самым первым круп-
ным делом на обществен-
ном посту для Николае-
вой стало участие в акции 
«Миллион деревьев». Она 
собирала мнения жителей 
о том, какие именно дере-
вья и кустарники нужно 
посадить во дворе. А по-
том они вместе гордились 
новыми саженцами, расту-
щими на радость людям.

А недавно жительница 
Соколиной Горы попро-
сила Антонину помочь с 
освещением территории 
на углу своего дома. После 
обращения Николаевой в 
ГБУ «Жилищник района 
Соколиная Гора» вопрос 
удалось разрешить. 

 — На своём личном опы-
те я убедилась в значимости 
общественного института 
советников, — говорит Ан-
тонина Николаева. — Рай-
онные власти прислуши-
ваются к советникам, а 
те доносят до жителей все 
главные пожелания главы 
района.

Валерий ГУК

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК 

Вячеслав Егоров в хирургии 
уже 30 лет

СВЕТИЛА МЕДИЦИНЫ

Антонина Николаева
ре
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62

На сай те www.newsvostok.ru
ра бо та ет по лез ный сер вис:
ин тер нетRма га зин рек ла мы
(shop.newsvostok.ru), где мож но 
выб рать удоб ный спо соб оп ла ты:

— плас ти ко вой кар той (Visa, 
MasterCard), а так же кар той лю бо-
го бан ка в бан ко ма тах ВТБ24;

— элект рон ны ми день га ми;
— через пла тёж ные тер ми на-

лы QIWI, «Кас си ра.Нет», «Мо бил 
Эле мент», «Элекс нет», Absolutplat, 
PinPay;
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и «Связ ной»;
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и «Поч ты Рос сии» по кви тан ции.

Способы оплаты рекламных объявлений

Приём объявлений по т. (495) 782�8212 (многоканальный)
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ПОЖАРЫ

В Измайлове окурок 
стал причиной пожара

Возгорание произошло в 
17.30 в жилом доме 20 на 
улице Верхней Первомай-
ской. На 6-м этаже 16-этаж-
ного блочного здания заго-
релся деревянный шкаф на 
балконе одной из квартир. 
Пожарному расчёту уда-
лось не допустить распро-
странения пламени в жи-
лое помещение и ликви-
дировать пожар в течение 
10 минут. Причиной пожа-
ра послужил непотушен-
ный окурок, брошенный с 
верхних этажей. Экспер-
тно-криминалистическая 
группа проводит выявле-
ние виновника пожара.

В доме на Уральской 
загорелась дверь 
квартиры

Глубокой ночью на пульт 
дежурного поступило сооб-
щение о пожаре на улице 
Уральской. В 12-этажном 
панельном жилом доме 
19, корп. 2, горела обшив-
ка входной двери кварти-
ры, расположенной на 2-м 
этаже. Жители сами поту-
шили загоревшуюся дверь 
до прибытия пожарно-спа-
сательных подразделений. 
Следствие устанавливает 
причины пожара.

Анна САХАРОВА

ДТП

На Лухмановской 
мотоциклист врезался 
в «Дэу»

10 апреля в третьем часу 
ночи на Лухмановской ули-
це 25-летний мотоциклист, 
ранее лишённый прав, дви-
гался по дворовой террито-
рии. Напротив дома 33 он, 
не справившись с управ-
лением, наехал на при-
паркованный автомобиль 
«Дэу Нексия». От медос-
видетельствования на со-
стояние опьянения мото-
циклист отказался. Меди-
цинская помощь ему пона-
чалу не потребовалась, но 
позже он обратился в боль-
ницу с ушибами.

Погиб на Новокосинской
Вечером 10 апреля мо-

лодой человек на «Жигу-
лях» шестой модели дви-
гался по Новокосинской 
со стороны Городецкой в 
направлении улицы Нико-
лая Старостина. Повора-
чивая налево к торгово-
му центру (дом 14а), он не 
пропустил встречный мото-
цикл «Ямаха». Произошло 
столкновение. В результа-
те 30-летний мотоциклист 
от полученных травм погиб 
на месте ДТП.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

 

31 
марта око-
ло 20.00 в 
с т о л и ч н ы й 
Центр управ-

ления в кризисных ситуа-
циях поступило сообще-
ние о пожаре. В доме 5 на 
улице Аносова в районе 
Перово горели коляски 
и личные вещи, которые 
жители оставляли на 1-м 
этаже подъезда. Густой 
дым заполнил лестнич-
ное пространство с 1-го 
по последний этаж кир-
пичной пятиэтажки.

— На 3-м этаже пожилая 
женщина испугалась и от-
крыла входную дверь, что 
делать было категорически 
нельзя, — рассказывает ко-
мандир отделения Алек-
сандр Ковшов. — В то же 
время её дочь открыла бал-
конную дверь, чтобы выве-
сти на воздух двоих детей. 
В результате вся квартира 
моментально заполнилась 
плотным дымом. Ещё не-
сколько минут — и семья 
бы задохнулась.

Используя автономные 
дыхательные аппара-
ты «Фенист», пожарные 
вывели четырёх человек, 

включая двоих детей, из 
опасной зоны. Возго-
рание было потушено в 
кратчайшие сроки.

Александр Ковшов — 
пожарный в третьем по-
колении. Всё своё детство 
он провёл в пожарной ча-
сти, где служил его отец. 
После получения высше-

го юридического обра-
зования Александр про-
должил семейную тради-
цию: с 2001 года он рабо-
тает в пожарной охране. 
Свободное время посвя-
щает семье, а его семи-
летний сын мечтает стать 
полицейским.

Анна САХАРОВА

Бойцы Александра Ковшова 
спасли детей от огня
ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

Операт и вн и к и из 
ОМВД по району Новоги-
реево раскрыли крупную 
кражу, совершённую на 
Кусковской плодоовощ-
ной базе. Пострадавший 
— частный предприни-
матель, торгующий за-
мороженными курами, 
— обратился в полицию 
в конце марта. Он сооб-
щил о пропаже огромной 
партии замороженных 
кур, которую ему долж-
ны были привезти из дру-
гого города. Ущерб соста-
вил более 1,5 млн рублей.

— Полицейские выяс-
нили, что преступление 
было совершено на гла-
зах у многочисленных 
свидетелей, — рассказа-
ли «ВО» в пресс-службе 

УВД по ВАО. — Никто не 
удивился, когда на базу 
подъехала фура с кура-
ми, и никто не обратил 
внимания на человека, 
который подошёл к во-
дителю, представился 
директором — заказчи-
ком этой партии  и по-
просил помочь перегру-
зить коробки с курами на 
склад. Водитель-дально-
бойщик послушно помог 
ему, даже не проверив, 
действительно ли перед 
ним заказчик, и уехал. 
А «директор» быстро за-
грузил товар в другую 
фуру и скрылся…

Благодаря записям ка-
мер видеонаблюдения 
выяснилось, что проде-
лал хитрый трюк быв-

ший грузчик, работав-
ший у предпринимате-
ля. Он подслушал, что в 
определённый день при-
дёт фура с товаром, и 
ждал, положившись на 
удачу. Судьба ему улыб-
нулась: машина пришла 
раньше срока, предпри-
нимателя в этот момент 
на базе не было.

Отыскать хитрого груз-
чика удалось спустя две 
недели. Как выяснилось, 
он уже перепродал ко-
робки с замороженны-
ми курами мелким пере-
купщикам в районе шос-
се Энтузиастов. Сейчас 
36-летний приезжий из 
Закавказья заключён под 
стражу.

Елена ХАРО

Программа «Безопас-
ный город» позволила 
значительно снизить чис-
ло наиболее опасных пре-
ступлений. Сегодня ка-
меры видеонаблюдения 
используют для фикса-
ции и расследования 70% 
правонарушений и пре-
ступлений, совершаемых 
в Москве.

На 21% сократилось 
количество убийств и 
пок ушений на убий-
ство (с 447 до 353 случа-
ев). Уменьшилось число 

грабежей (на 32%), раз-
боев (на 32%), квартир-
ных краж (на 30%), уго-
нов автотранспорта (на 
32%).

— Правильно сказа-
но: помимо благоустрой-
ства общественных про-
странств, создания ком-
фортной территории, не-
обходима и безопасность 
на этой территории, — 
сказал Сергей Собянин 
на заседании Правитель-
ства Москвы.

Ольга КОРНЕЕВА 

Пожарные 
спасли 
двух человек 
на Гольяновском 
пруду

Утром спасателям сооб-
щили, что на Гольянов-
ском пруду тонет один из 
рыбаков.

 — Приехав на место, мы 
застали такую картину: 
пожилой рыбак был по-
гружён в ледяную воду по 
шею в самом центре пру-
да, в 20 метрах от берега. 
Молодой мужчина, на вид 
30-35 лет, лежал на льду и 
держал его за руки, — рас-
сказывает начальник ка-
раула 122-й ПСЧ Евгений 
Жданов. — Старший по-
жарный Дмитрий Есион, 
облачённый в гидроко-
стюм «Дельфин», с помо-
щью спасательного сна-
ряжения вытянул обоих 
на берег.

72-летний мужчина, ко-
торый находился в воде 
несколько минут, был 
незамедлительно пере-
дан бригаде скорой по-
мощи и госпитализиро-
ван с переохлаждением в 
ГКБ им. Ф.И.Иноземцева. 
Молодой человек, кото-
рый пришёл к нему на 
помощь, после спасения 
сразу же уехал. Теперь 
сотрудники Московской 
противопожарно-спаса-
тельной службы ищут ге-
роя, чтобы выразить ему 
благодарность.

Анна САХАРОВА

Пенсионерка, прожи-
вающая в районе Голья-
ново, решила установить 
пластиковые окна в сво-
ей квартире. В декабре 
2015 года она увидела на 
подъезде дома на улице 
Хабаровской объявле-
ние: мол, оказываем ус-
луги по установке пла-
стиковых окон. Она по-
звонила по указанному в 
нём телефону. Вскоре со-
трудники фирмы приш-
ли к ней, сделали заме-

ры, заключили договор 
и сразу же взяли предо-
плату — 50 тыс. рублей. 
На следующий день пен-
сионерка позвонила по 
оставленному телефо-
ну, чтобы задать вопрос, 
но ей никто не ответил. 
Испугавшись, она отпра-
вилась в полицию.

— Там после прове-
дения доследственной 
проверки пенсионер-
ке в возбуждении уго-
ловного дела отказали, 

— рассказал «ВО» про-
курор Преображенской 
межрайонной прокура-
туры Владимир Шты-
ров. — Но, изучив мате-
риал в порядке надзора, 
мы вынуждены были 
вмешаться. Теперь по-
лиция расследует дея-
тельность фирмы, об-
манувшей пенсионер-
ку. Расследование по-
ставлено прокуратурой 
на контроль.

Екатерина МИЛЬНЕР

Хитрый грузчик похитил 13 тонн кур у бывшего работодателя

Фирму по установке пластиковых окон 
подозревают в мошенничестве

В Москве значительно снизилось 
число опасных преступлений

Александр 
Ковшов — 
пожарный 
в третьем 
поколении

Александр в пожарную часть 
начал ходить ещё ребёнком
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Дмитрий Шпа-
ро возглавля-
ет клуб «При-
ключение», ко-
торый находит-

ся на улице Русаковской. 
Клуб организует  IX  рос-
сийскую молодёжную экс-
педицию к Северному по-
люсу в середине апреля: 
команда из семерых ре-
бят совершит 110-киломе-
тровый переход на лыжах 
от российской дрейфую-
щей станции «Барнео» до 
Северного полюса. Знаме-
нитый путешественник 
рассказал корреспонден-
ту «ВО» о том, какие труд-
ности ждут человека, ре-
шившего испытать себя.

Бивень мамонта 
на полу

Посередине личного 
кабинета Дмитрия Шпа-
ро лежит завёрнутый в 
газетки бивень мамон-
та. 

— Привезли с Севе-
ра, всё руки не доходят 
им заняться, — отвеча-
ет Шпаро на ещё не за-
данный вопрос.

Тему нашей бе-
седы для себя я 

условно сформулирова-
ла как «жизнь и подвиги 
Дмитрия Шпаро». Жизнь 
его и правда  «товар» штуч-
ный. В 1979 году он воз-
главил первую в истории 
лыжную экспедицию на 
Северный полюс. Спустя 
девять лет он же руководил 
советско-канадской экспе-
дицией «Полярный мост»: 
14 путешественников из 
России и Канады на лыжах 
перешли Северный Ледо-
витый океан по маршруту 
СССР — Северный полюс 
— Канада. Только эти две 
экспедиции складываются 
в 178 дней во льдах, а, по-
мимо этих, были ещё де-
сятки других. 

И ведь всё это время он 
преподавал математику в 
Институте стали и спла-
вов. Одно непонятно: то 

ли он путешествовал в 
перерывах между препо-
даванием, то ли наоборот.

В среду путешественни-
ков он попал, когда учился 
на мехмате МГУ. Тогда же и 
навострил лыжи на Север.

— В один прекрасный 
день мы вышли в тундру 
и поняли: нужно посмо-
треть, что находится за ней. 
Дошли до берега Северно-
го Ледовитого океана и уже 
там подумали, как бы было 

классно дойти до 
Северного по-

люса.

О радостях 
путешественника

Закономерный вопрос: 
«Зачем подвергать себя 
испытаниям холодом?» — 
заставляет Дмитрия Шпа-
ро взять минутную паузу.

— Понимаешь, лю-
бой человек, который по-
настоящему увлекается по-
ходами, любит трудности. 
Это некая идеальная мо-
дель путешественника. Ин-
тересно поставить себе за-
дачу — справишься или нет.

О чём думается 
во льдах

— Я каждый вечер от-
правлял корреспонденции 

в «Комсомольскую прав-
ду», по дороге сочинял, 
что буду диктовать. Мож-
но песни петь про себя.

Нас было семеро, мы 
остались навек друзья-
ми, но, когда шли, ссори-
лись постоянно. Когда уз-
нали, что на Северный по-
люс прилетит Андрей Воз-
несенский с журналистами, 
стали вспоминать его стихи. 

Чем питаться

Рюкзаки на старте ве-
сили 51 килограмм. Бра-
ли запасную одежду, еду, 
бензин, карабин, патро-
ны, палатку. Плюс не-
много сала, сухари, греч-
ка и геркулес, сублимиро-
ванное мясо, творог, шо-
колад, сухофрукты.

Запас еды был рассчитан 
на две недели, на 15-й день 
прилетал самолёт и сбрасы-
вал нам в ящиках продук-
ты и бензин для примусов. 
Открываем мы очередной 
ящик, а там банка раствори-
мого кофе с надписью: «По-
дарок от секретаря обкома 

комсомола Якутии». Обра-
довались сильно: кофе хоте-
лось нестерпимо. Открыли 
банку, а в ней чёрная икра — 
мы так расстроились! 

О страхе

Страшно всегда, да. Бо-
ишься за себя, за дело, за 
товарищей. 

Когда мы с сыном Мат-
веем шли через Берингов 
пролив, к нам ночью при-
шёл белый медведь. Он ра-
зорвал палатку и находил-
ся в предбаннике, между 
нами осталась одна матер-
чатая стенка, застёгнутая на 
молнию. Матвей полулежал 
с ружьём в руках, готов был 
стрелять, но не видно было 
куда. Мне ничего не остава-
лось, как подползти и рас-
стегнуть молнию, и Матвей 
выстрелил. Как потом ока-
залось, не в самого медведя, 
а по ушам. Ему стало жал-
ко зверя. «Представь, выш-
ли бы мы утром, а он здесь 
лежит, как было бы тоскли-
во», — сказал он мне.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Дмитрий Шпаро: К холоду 
привыкнуть невозможно!

Когда мы с сыном 
Матвеем шли через 
Берингов пролив, 
к нам ночью пришёл 
белый медведь…

В апреле знаменитый 
путешественник отправит 
с Русаковской на Северный 
полюс очередную экспедицию      

Пока идёшь на полюс, можно петь, 
а можно читать стихи

Матвей и Дмитрий Шпаро
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Спектакль в «Восточном»
Во дворце творчества 

«Восточный» (1-я Влади-
мирская, 20) 20 апреля в 
18.00 можно будет посмо-
треть постановку «Мы — 
бродячие артисты» от дет-
ской школы мюзикла. 

Мастер-класс в «Сфере»
Всех желающих пригла-

шает на мастер-класс по 
декупажу пасхальных яиц 
клуб ЮНЕСКО «Сфера» 
(ул. Сталеваров, 18, корп. 
1). Мероприятие пройдёт 
24 апреля в 15.00. Все не-
обходимые материалы бу-
дут предоставлены. Обяза-
тельна запись по тел.: (495) 
302-7374, (926) 386-3366. 
Стоимость  100 рублей.

«Неизведанные миры» 
на Электрозаводской

Концерт-путешествие 
«Цветущие сады Франции» 
из цикла «Неизведанные 
миры» пройдёт 21 апреля 
в молодёжном историко-
культурном центре «Особ-
няк купца В.Д.Носова» (ул. 
Электрозаводская, 12, стр. 
1). В программе прозвучат 
произведения француз-
ских композиторов разных 
эпох. Начало в 19.00, стои-
мость билета 100 рублей.

В афише могут прои-
зойти изменения, прось-
ба уточнять по телефону 
за два дня. Тел. (499) 369-
5553.

Экскурсия в лесопарк 
«Кусково»

На бесплатную эколо-
го-краеведческую экскур-
сию по лесопарку «Куско-
во» (без захода в музей-
усадьбу) приглашает ГПБУ 
«Мос природа». Она прой-
дёт 22 апреля. Сбор и на-
чало экскурсии в 14.00 у 
входа в усадьбу, на ул. 
Юности, 2.

Алексей ТУМАНОВ,
Ольга КАЗАКОВА

В
ечером 23 апре-
ля библиотеки, 
музеи, галереи, 
книжные мага-
зины по всей Мо-

скве примут участие в 
«Библионочи». Акция в 
этом году отмечает пер-
вый юбилей — пять лет. 
Допоздна в большинстве 
библиотек округа будут 
открыты двери, гости по-
участвуют в играх и викто-
ринах, увидят спектакли 
и послушают концерты. В 
связи с Годом кино в Рос-
сии «Библионочь-2016» 
приобретёт лёгкий ки-
нематографический от-
тенок. Самое интересное 
мы собрали для вас в этой 
статье. 

Встречи с актёрами 
и писателями 
на Большой Черкизовской

Пространство Россий-
ской государственной 
библиотеки для молодё-
жи (Б.Черкизовская, 4, 
корп. 1) превратится 
в уютную многоком-
натную «квартиру». 
В одной «комнате» 
будет организован 
просмотр фильмов, 
после которого со-
стоится обсуждение 
с режиссёрами и ак-
тёрами, в том числе со 
специальным гостем ве-
чера — актёром Евгени-
ем Цыгановым. В дру-
гой «комнате» пришед-
шие смогут послушать 
умные лекции, в третьей 
— чтение вслух художе-
ственных произведений 
современными писате-
лями. В мастерской мож-
но сделать своими рука-
ми настоящие 3D-очки и 
разобраться в конструк-
ции ретроустройств — 
диапроекторов и кино-
аппаратов. Если хоти-

те отдохнуть, пройдите, 
пожалуйста, в специаль-
ную зону, стилизован-
ную под советскую го-
стиную. Для любителей 
фото на стене размести-
ли красивейший ковёр. 
А приверженцы актив-
ного отдыха смогут поу-
частвовать в квесте.

Будьте бдительны: ки-
ноквартирник в библи-
отеке пройдёт на день 
раньше, чем везде, а 
именно 22 апреля. Вход 
свободный, начало в 
20.00, окончание в пол-
ночь. Регистрация требу-
ется только для команд, 
участвующих в квесте, 
тел. (499) 161-3219. 

Накладывать грим на лицо 
научат на Халтуринской

В библиотеке им. 
М.А.Шолохова (ул. Хал-
туринская, 18) гостей 
встретят герои фильмов 
и книг. Вы откроете для 
себя тайны кино, прой-

дёте мастер-классы ак-
тёрского мастерства и 

профессионального 
киногрима, фото-
графии и песочной 
анимации. В боль-
шом зале состо-

ится вечер-портрет 
М.А.Шолохова «Он 
сражался за Родину». 
Начало в 17.00. 

Урок мультипликации 
в Сокольниках
В библиотеке им. 

М.Ю.Лермонтова (ул. Бар-
болина, 6) в 19.00 начнёт-

ся мастер-класс по муль-
типликации для взрос-
лых и детей. Встреча с 
писателем Сашей Фи-

липенко и презентация 
его нового романа «Трав-
ля» состоится в 20.30. Фи-

липенко работал на Пер-
вом канале, писал сцена-

рии к программе «Прожек-
торперисхилтон».

Световое шоу 
в Восточном Измайлове

Шоу светодиодных пои, 
концерт авторской песни 
и просмотр фильма «По-
лёт: психология планеты» 
пройдут в библиотеке им. 
Б.А.Лавренёва (ул. Сред-
няя Первомайская, 38/7). 
Начало в 19.00.

«Библиосумерки» 
в Ивановском

В библиотеке №100 (ул. 
Саянская, 7а) в 16.00 нач-
нутся детские «Библиосу-
мерки»: пройдёт театра-

льный мастер-к ласс, 
урок пластилиновой ани-
мации и занятие по аква-
гриму. В 18.00 состоится 
встреча с журналистом 
С.Овчинниковым, кото-
рый расскажет о своём 
общении с известными 
киноактёрами. А в 21.00 
в киногостиной начнёт-
ся демонстрация корот-
кометражных фильмов. 

Бесплатно покажут кино 
на Свободном проспекте

Извечный вопрос, что 
лучше: книга или фильм, 
снятый по ней, обсудят в 
Ивановском. В культурном 
центре «МосАРТ» (Сво-
бодный просп., 19) прой-
дёт лекция: расскажут о 
преимуществах печатного 
слова перед визуальными 
средствами кино и наобо-
рот. После лекции состоят-
ся просмотр и обсуждение 
фильма «Дворянское гнез-
до». Начало в 16.00.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Подробная программа 
на официальном сайте акции 
biblionoch.ru

На квартирник в Преображенское 
приедет Евгений Цыганов
Как с пользой провести «Библионочь» в ВАО

В Сокольниках 
пройдёт 
презентация 
нового 
романа Саши 
Филипенко 
«Травля»

В выставочном зале 
«Арт-Измайлово» про-
ходит выставка ассам-
бляжей художника Ан-
дрея Ковалёва «И в малом 
видится большое».

Ассамбляжи — это кар-
тины, сделанные из пред-
метов, которые можно 
уложить на плоскость, 
коллаж в трёхмерном из-
мерении. 

Андрей Ковалёв — ху-
дожник-самоучка. Ему 
чуть более 40 лет. Ког-
да он был ещё ребёнком, 
дедушка научил его де-
лать игрушки из любых 

подручных материалов 
— древесных стружек, 
прутиков, старых вещей. 
А когда уже сын Андрея 
пошёл в школу, отец стал 
мастерить поделки для 
его класса и втянулся в 
творчество. 

В работах Андрея пред-
меты, пришедшие в не-
годность, обретают вто-
рую жизнь. Его коллажи 
сделаны «из чего придёт-
ся»: здесь и разноцвет-
ные камешки, и орехо-
вые скорлупки, и сломан-
ные детские игрушки, и 
наручные часы. Посмо-

треть ассамб ляжи мож-
но до 22 мая. Цена билета 
50-100 рублей.

Мария АНИСИМОВА

Выставочный зал 
«Арт-Измайлово»: 
Измайловский бул., 30. 
Тел. (499) 367-4581

На Измайловском бульваре показывают 
ассамбляжи Выставку фотографий 

«Космонавтика в наши 
дни» подготовили сотруд-
ники центра госуслуг рай-
она Ивановское. Они взя-
ли из «Инстаграма» рос-

сийских космонавтов сел-
фи, которые были сделаны 
на орбите, распечатали их 
в формате А3 и размести-
ли на стенах в зале ожи-
дания.

Также на вы-
ставке представ-
лены фотографии 
космоса и звёзд-
ного неба. 

Выставка рабо-
тает до 30 апреля. 

Мария ГУСЕВА

Центр госуслуг 
«Мои документы» 
района Ивановское: 
ул. Молостовых, 1г

На улице Молостовых выставили 
селфи наших космонавтов

Селфи российского космонавта 
Сергея Волкова

Смотреть мультфильмы — интересно, 
а делать — вообще фантастика

Ковалёв берёт холст и клеит 
на него всё, что не нужно

Евгений
Цыганов 
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19 апреля в церковном календаре день 
памяти очень необычного святого. Он жил 
не так уж давно. В этом году исполнится 
всего лишь 50 лет с момента его кончины.

А родился он в 1884 году в бедной кре-
стьянской семье в Орловской губернии, 
звали его Степан Фомин, но в церковную 
память вошёл как старец Севастиан Ка-
рагандинский. Своё монашеское имя он 
получил в 1917 году. Тогда уже начались 
гонения на Церковь. Его это не испугало, 
и он принял постриг в знаменитой Опти-
ной пустыни.

Испытания не заставили себя ждать. 
Уже через год обитель закрыли. Некото-
рое время монахи продолжали свою дея-
тельность под видом сельскохозяйствен-
ной артели, однако скоро их разогнали, 
стали преследовать. Начались скитания 
по разным храмам, а потом и аресты.

На допросе отец Севастиан говорил 
прямо: «На все мероприятия советской 
власти я смотрю как на гнев Божий, эта 
власть есть наказание для людей».

Такое богословское объяснение вла-
стям не понравилось. И его отправили 
на лесоповал несмотря на слабое здоро-
вье и повреждённую руку. 

Но перемена участи мало изменила об-
раз жизни монаха. «В заключении я был, 
— вспоминал батюшка, — а посты не на-
рушал. Если дадут какую-нибудь балан-
ду с мясом, я это не ел, менял на лишнюю 
пайку хлеба».

После освобождения он остался в селе 
Большая Михайловка под Карагандой. 
Окормлял всех стремящихся к Богу, прихо-
дя к ним домой и совершая требы. Он мно-
гим помогал советом, исцелял от болезней. 
Удивительно, что власти никак не могли по-
мешать старцу: при общении он букваль-
но лишал дара слова любых начальников.

Слава о чудотворце распространилась 
далеко. И под Караганду стали съезжать-
ся люди со всей страны, чтобы поселиться 
рядом с праведником и жить под его ду-
ховным руководством. А в 1955 году ве-
рующие добились разрешения на реги-
страцию религиозной общины в Большой 
Михайловке, построили тут храм. Сюда 
приезжали паломники и даже церковные 
иерархи, чтобы пообщаться со старцем 
Севастианом. Здесь и прослужил он до 
конца своей земной жизни.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Севастиан и в лагерях 
соблюдал пост

«Звёздные близнецы» 
под небом Бразилии
Как в Латинской Америке встречали советских космонавтов

Е
вгений Ельшов 
с улицы Боль-
шой Черкизов-
ской 28 лет ра-
ботал специ-
альным кор-

респондентом ТАСС в 
Латинской Америке. 
Накануне Дня космо-
навтики он рассказал 
нашему корреспонден-
ту, как встречала Гава-
на летом 1961 года Юрия 
Гагарина и почему в со-
ветских космонавтов в 
Бразилии бросали змей. 

Гагарин и Фидель — 
братья

— Впечатление такое, 
что все просто с ума 
сошли. Фидель как-то 
замаскировал Юру: бе-
рет на него свой надел, 
переодел его в граж-
данскую одежду, но на 
пляже Гагарина узнали. 
Ой, что тут началось! — 
вспоминает Ельшов.

На Остров свободы 
Юрий Гагарин приле-
тел летом 1961 года: уж 
очень его хотел уви-
деть Фидель Кастро. В 
кубинских газетах того 
времени сохранился 
чёрно-белый снимок, 
где Кастро обнимает 
Гагарина, как брата.

— Фидель считал, что 
они с Гагариным были 
словно побратимы: он 
совершил прорыв на 
Кубе, а Юра — в космос.

Встречал первого кос-
монавта шикарный кор-
теж. Подобраться к Гага-
рину было нельзя: он всё 
время находился в коль-
це охраны, фотографи-

ровать не разрешалось. 
Я сделал один сни-

мок Гагарина и по глу-
пости отдал проявлять 
плёнку в Гаване. Ко-
нечно, её засветили. 

«Звёздные 
близнецы»

Спустя два года в Бра-
зилии проходила Меж-
дународная выстав-
ка авиации и космо-
навтики. Космические 
удачи Советского Сою-
за будоражили фанта-
зию простых бразиль-
цев, в последние пару 
лет в стране даже поя-

вилось много детей, на-
званных именем Юра. 
Выставку ждали. В ка-
честве почётных гостей 
были приглашены кос-
монавты номер  три и 
номер четыре — Ан-
дриян Николаев и Па-
вел Попович. Евгений 
Ельшов сопровождал 
их всё время. 

— В стране они про-
были дня четыре. Бра-
зильцы называли их 
«звёздные близнецы»: 
космонавты были од-
ного роста, в одинако-
вой форме и как будто 
похожи. — рассказы-
вает Ельшов

Космонавты люби-
ли говорить о полёте. 
На околоземной орби-
те Николаев и Попо-
вич находились одно-
временно, но на раз-
ных кораблях — «Вос-
токе-4» и «Востоке-3». 
Они совершали пер-
вый групповой полёт 
и в числе прочего про-
водили первые экспе-
рименты по радиосвя-
зи между экипажами 
двух кораблей.

— Рассказыва ли, 
как Николаев во вре-
мя полёта запел в кос-
мосе песню и Попович 
ему по радиосвязи под-
певал.

Испытание змеями

Они были разные, но 
дружили: Николаев — 
спокойный и выдер-
жанный, Попович — 

бойкий и общитель-
ный. В Бразилии они 
с удовольствием купа-
лись на общем пляже, 
врезались друг в друга 
на аттракционе «Ма-
шинки» и посетили 
футбольный матч.

Болели эмоциональ-
но, а когда Пеле забил 
гол, оба вскочили с 
кресел. 

Во время экскурсии 
по серпентарию в каж-
дого из космонавтов 
неожиданно бросили 
по змее.

— Обе змеи обвились 
хвостами вокруг шей, 
поднялись и стали смо-
треть прямо в глаза. По-
пович дёрнулся, а Нико-
лаев не выразил никаких 
эмоций. Видимо, прове-
ряли стрессоустойчи-
вость. Космонавты ис-
пытание выдержали.

Записала  Анна ПЕСТЕРЕВА

Болели Николаев 
и Попович эмоционально, 
а когда Пеле забил гол, 
оба вскочили с кресел

12 АПРЕЛЯ — ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ

Попович и Николаев влюбили 
в себя бразильцев

ре
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а 

09
06

    
Лучше 
новых  
двух

NEWSVOSTOK.RU
ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 

(495) 681-3970
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Н
а  большие экра-
ны вышел новый 
фильм режиссёра 
Юрия Васильева 
«Герой». В глав-

ной роли — певец Дима 
Билан. Собственно говоря, 
он играет сразу две роли — 
белого офицера, покорите-
ля Севера, и его правнука, 
живущего в современном 
Париже.

В себе очень 
сомневался

— Что было самым трудным 
на съёмках?

— Поначалу меня одо-
левали сомнения, я реф-
лексировал по поводу себя 
как актёра. Съёмки про-
ходили в Вильнюсе, и на 
второй день мне стало так 
плохо, что я ушёл к реке и 
начал  себя грузить: «Ка-
кое ты право, Билан, вооб-
ще имеешь в этой карти-
не сниматься, что ты здесь 
делаешь, ты же не актёр!» 
А на третий день съёмок, 
когда я брёл с массовкой 
по сугробам, наметённым 
снег-машиной, в голове у 
меня что-то щёлкнуло: 
«Надо позвонить дяде». 
Он знает всю родослов-
ную, составляет генеало-
гическое древо нашей се-
мьи. Набираю номер, и 
вдруг он мне рассказыва-
ет, что, оказывается, мой 
прадед Савельев-Белан 
служил в сотне Николая 
II и был даже допущен к 
царским детям, отлично 

ладил с ними. У него был 
настоящий педагогиче-
ский талант. Николай II 
лично наградил праде-
да Библией и какими-то 
ценными вещами. После 
этого разговора меня от-
пустило.
От корсета болела 
спина

— Были ли какие-то быто-
вые сложности на съёмочной 
площадке?

— У меня был сложный 
костюм: портупея наде-
валась на рубаху, а рубаха 
— на тяжёлый неудобный 
корсет, который постоян-
но мне где-то натирал.

— У вас атлетическая фигу-
ра, зачем вам корсет?

— Ну я ведь играю рус-
ского аристократа, гусара, 
у которого прямая офи-
церская осанка. После 
съёмочного дня я чувство-
вал себя как после тяжё-
лого концерта, не мог за-
снуть по ночам.

— Ваша партнёрша по 
фильму Светлана Иванова по-
могала вам на съёмках?

— После каждого съё-
мочного дня я подходил к 
Свете и задавал ей немыс-
лимое количество вопро-
сов. Но ещё до начала съё-
мок мы пять месяцев ре-
петировали с режиссёром 
картины Юрой Василье-
вым в Театре сатиры, где 
он служит. Иногда заходи-
ли к Ширвиндту: он тоже 
помогал мне входить в 
роль.

Задолго до съёмок 
отменил гастроли

— Ваш второй партнёр Ма-
рат Башаров, когда ему позво-
нили и пригласили на роль в 
картину «На льду» (это пер-
воначальное название карти-
ны), вообще думал, что будет 
играть в мюзик ле: вы — петь, 
а он — кататься на коньках…

— С Маратом мы обща-
лись больше молча, но и у 
него я постоянно чему-то 
учился. Вы не представля-
ете, как он выразителен, 
даже когда просто спит 
на площадке. Вообще, я 
шёл на эту картину, что-
бы сделать какие-то выво-
ды о себе самом…

— И вам это удалось? 
— В памяти моей то и 

дело возникают люди, ко-
торые на протяжении все-
го времени говорили: «Ты 
артист никакой, у тебя не 
получится». А я до сих пор 
есть... 

— Но новое — это риск. А 

если бы у вас не получилось? 
— Я долго шёл, мно-

го работал и очень дорого 
заплатил за то, чтобы до-
стичь своего нынешнего 
статуса. Я не мог позволить 
себе провала, поэтому за-
долго до съёмок отменил 
все гастроли, концерты, 
приезжал на съёмочную 
площадку раньше всех.  Я 
так впахивал! У нас шоу-
бизнес и кино очень «зони-
рованы» — отделены друг 
от друга. Доблесть, честь, 
дружба — всё это трудно 
сыграть, находясь в шоу-
бизнесе, где и дружат-то 
обычно против кого-то. 

О поступках и мотивах

— Какие у вас самые яркие 
воспоминания о детстве?

— Я родился в Казани, 
потом мы переехали в На-

бережные Челны, где отец 
работал инженером-кон-
структором. И вдруг в 
какой-то момент он захо-
тел быть ближе к земле: ко-
пать огород, выращивать 
фрукты и овощи. И наша 
семья переехала в крошеч-
ный аул в Кабардино-Бал-
карии. В детстве я не пони-
мал, как он мог обречь нас 
на жизнь в деревне. Сейчас 
знаю: это был сильный по-
ступок.

— Обычно у артистов, ко-
торым удалось сделать ка-
рьеру, в детстве была силь-
ная поддерж ка родителей.

— Я всегда был как бы 
на распутье. Мама говори-
ла: «У тебя всё получится», 
а отец: «Ничего у тебя не 
выйдет». Но мне кажет-
ся, что если отец переста-
нет это говорить, то у меня 
весь драйв пропадёт. 

Отцовский инстинкт

— Ваша сестра занимается 
музыкой. Вы раньше говори-
ли, что чувствуете себя её па-
пой. Продвигаете её сейчас? 

— Говорят, родители 
хотят от своих детей того, 
чего им самим не удалось 
сделать в жизни. Но я, если 
честно, желаю Ане побить 
все мои рекорды. Я не про-
двигаю её специально, но 
всегда буду рядом.

— В передаче «Голос. Дети» 
вы запросто находите общий 
язык с ребятами. Может быть, 
это отцовский инстинкт в вас 
проснулся?

— Моя сестра младше 
меня на 14 лет, я видел, как 
она росла, поэтому мне 
легко понять ребят, рабо-
тать с ними в моей коман-
де. Что касается своих де-
тей, я о них мечтаю, но 
пока не встретил девуш-
ку, которая могла бы стать 
их мамой.

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ВО»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Восточный округ» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Восточный округ»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Доблесть, честь, дружба — 
всё это трудно сыграть

Дима Билан: 
Мой прадед служил 
в сотне Николая II

В фильме «Герой» 
с Юлией Пересильд

Известный певец рассказал о том, 
зачем снялся в фильме «Герой»
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СКАНВОРД

Ответы на сканворд 
см на стр. 16

Редкую для мегаполиса птицу — 
крапивника — на днях заметили на 
территории эколого-просветитель-
ского центра «Конный двор» в Тер-
лецком лесопарке. 

— Крапивник относится к пев-
чим птицам, но услышать его пение 
в столице можно не часто, ещё реже 
удаётся его увидеть, — рассказывает 
Татьяна Наумова, пресс-секретарь 
Дирекции природных территорий 
«Измайлово» и «Косинский» ГПБУ 
«Мосприрода». — Это самая ма-
ленькая из певчих птиц, её длина не 
более 10 сантиметров. Песня кра-
пивника слегка напоминает трель 
канарейки, при этом голос его на-
столько сильный, что трудно пове-
рить, что эти звуки может издавать 
такая маленькая птаха.

Интересно обустраивает крапив-
ник своё жилище в виде шара с бо-
ковым входом. Самец строит не-
сколько гнёзд, в которых ночует по-
переменно, охраняя их, пока самка 
не выберет одно жильё, наиболее 
подходящее.

Алексей ТУМАНОВ

В Терлецком лесопарке 
поселился крапивник

Часы тишины объяв-
лены в парке культуры и 
отдыха «Измайловский». 
Как рассказали в пресс-
службе парка, с понедель-
ника по четверг музыку в 
прогулочных зонах будут 
включать только с 17.00, а с 

пятницы по воскресенье с 
15.00 до 17.00 можно будет 
послушать звуки весенне-
го парка, пение птиц, про-
сто погулять в тишине. 

«Тихий час» в парке вве-
ли не только для того, что-
бы посетители могли ус-

лышать звуки природы, 
но и чтобы не волновать 
птиц, так как у них сейчас 
начинается период гнездо-
вания. Пока часы тишины 
планируется проводить до 
конца мая.

Алексей ТУМАНОВ 

В Измайловском парке ввели часы тишины

Песни крапивника напоминают 
трели канарейки

07
14

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская», ТЦ «Первомайский»
м. «Курская», ТЦ «Атриум»

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ? 
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru

Звоните: (495) 681-3328, (495) 681-3970
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Н
ародный артист России 
Валерий Гаркалин не 
ест мяса и отдаёт пред-
почтение несложным в 

приготовлении блюдам. Одно 
из них — картошка, запечён-
ная с сыром. 11 апреля актё-
ру исполнилось 62 года, и на-
верняка это блюдо было на 
его праздничном столе.

Лучше всего подойдёт, ко-
нечно, молодой картофель. 
Хорошо бы подобрать кар-
тофелины примерно одина-
кового размера. 

Килограмм картофеля 
промойте и очистите. Моло-
дой картофель достаточно 
просто хорошенько вымыть. 
Затем каждую картофелину 
разрежьте поперёк на то-
ненькие ломтики, но не до 
конца, а так, чтобы внеш-

не она казалась целой. Огне-
упорную форму или глу-
бокую сковороду смажь-
те оливковым маслом 
(подойдёт и подсол-
нечное), уложите в 
неё подготовленный 
картофель, его тоже 
смажьте маслом. Не 
забудьте посолить и 
поперчить по вкусу. 
Сверху картофель по-
сыпьте тёртым твёр-
дым сыром 
(примерно 
50 г). За-

пекайте в духовке при 180 
градусах 45-60 минут до зо-

лотисто-коричнево-
го цвета. Гото-

вый картофель 
хорош и с зелё-
ным салатом, и 
с квашеной ка-
пусткой, и с се-
лёдочкой, и с ту-
шёной рыбой.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Затевая ссору с девушкой, подумай-
те несколько раз: вам через 10-15 ми-
нут надоест ругаться, а ей нет! 

— Дорогая, а ты знаешь, чтобы 
похудеть, нужно за полчаса до еды 
выпивать пол-литра воды?

— Так я же так и делаю, пью ки-
пячёную воду.

— Ага, кипячёную — вместе с 
мясом, свёклой и другими ово-
щами… 

— Расскажи мне про своё хобби.
— Я люблю наблюдать за ядови-

тыми змеями в дикой природе. Зна-
ешь, ни с чем не сравнится то чув-
ство риска, когда ты смотришь на 
них вблизи и знаешь, что в любой 
момент они могут тебя укусить...

— Ты работаешь в женском кол-
лективе?

— Да. 

На свидании:
— Ты, наверное, рисовать лю-

бишь?
— Да, а как ты догадался?
— По бровям. 

Блондинка меняет карту в банке. 
В заявлении дошла до графы «При-
чина обмена». Ей говорят:

— Напишите: «Ввела пинкод не-
правильно три раза».

Блондинка пишет: «Ввела пин-
код неправильно, ввела пинкод 
неправильно, ввела пинкод не-
правильно». 

Женщина звонит диетологу:
— Доктор, мне кажется, у меня 

лишний вес.
— Почему вы так решили?
— Да вот, купила сегодня говоря-

щие весы, взвесилась на них.
— И что же они вам сказали?
— Они сказали: «По одному, по-

жалуйста». 

— Ты что, обиделась?
— (пишет… пишет… пишет… 

пишет… пишет… пишет… пи-
шет…) Нет. 

Блондинка на приёме у врача:
— Доктор, почему вы сказали, 

чтобы я высунула язык? Я уже пол-
часа так сижу, а вы на него даже не 
смотрите!

— Когда вы молчите, удобнее 
историю болезни читать...

— Лёша! Приезжай срочно! Тут 
здоровенная мышь бегает. 

— Лена, я не могу, я на работе. 
Кинь в неё Барсиком. 

— Не могу, он у меня на голове, 
когтями держится!

АНЕКДОТЫКартофель, запечённый с сыром, 
от артиста Валерия Гаркалина РЕЦЕПТ ОТ ЗВЕЗДЫ

По горизонтали: Демократ. Сиг. Ласточка. Плакса. 
Отвага. Смельчак. Тальк. Детина. Игрек. Лом. 
Мачете. Пике. Енот. Ласа. Тварь. Алфавит.
По вертикали: Ассортимент. Величина. Китель. 
Калебас. Гена. Оса. Пьедестал. Титул. Лек. Альт. 
Сачок. Чили. Станок. Графа. Камелот. ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

У
лица Аносова в Перове, 
что проходит вдоль же-
лезной дороги Казанско-
го направления, появи-

лась в 1930-х годах, но первона-
чально носила имя известного 
публициста и литературного 
критика Николая Чернышев-
ского. После того как в 1960 
году город Перово вошёл в со-
став Москвы, в столице появи-
лись сразу две улицы Черны-
шевского (с 1940 по 1992 год так 
называлась старинная улица 
Покровка, которой затем вер-
нули историческое название). 
Поэтому 3 мая 1965 года ули-
цу в Перове переименовали в 
честь выдающегося россий-
ского учёного-металлурга, ин-
женера и государственного дея-

теля Павла Петровича Аносова 
(1796-1851). Такой выбор был не 
случаен: Перово строился как 
город металлургов и стал малой 
родиной для тысяч рабочих за-
вода «Серп и Молот» и других 
связанных с ним предприятий. 
А Павел Аносов стоял у исто-
ков науки о металле и был од-
ним из организаторов метал-
лургической промышленно-
сти на Урале. Сын небогатого 
чиновника, он рано осиротел 

и добился блестящих успехов 
благодаря незаурядным спо-
собностям. Выпускник Санкт-
Петербургского горного кадет-

ского корпуса, Аносов начал ка-
рьеру практикантом на Злато-
устовской оружейной фабрике, 
за 20 лет дослужился до началь-

ника алтайских горных заводов 
и стал томским гражданским 
губернатором. Но больше все-
го Павел Петрович прославил-

ся как учёный. Он первым начал 
изучать сталь под микроскопом 
и стал первопроходцем в обла-
сти легирования стали (улуч-
шение  и изменение её свойств 
путём добавления различных 
элементов — золота, титана и 
т.д.). Аносов же раскрыл дав-
но утерянный секрет булатной 
стали и уникальной прочности.

Примечательно, что в том же 
1965 году, то есть одновремен-
но с переименованием улицы 
Чернышевского в Перове, в да-
лёком Омске на улице Черны-
шевского (!) установили мемо-
риальную доску в честь Аносо-
ва. А объясняется всё просто: 
омский завод, на здании кото-
рого появилась мемориальная 
доска, построили на месте ста-
рого городского кладбища, где 
был похоронен учёный…

Юрий СТАРОДУБОВ

Павел Аносов раскрыл секрет булатной стали

Он первым начал 
изучать сталь 
под микроскопом
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